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Horta da escola, chamada de “Clube Agrícola” na antiga escola 
das irmãs, nas décadas de 60 e 70. Hoje seria em frente à 

EEB Nossa Senhora da Salete.

Brasil no Panamericano.
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Editorial
O Dia Nacional do Dentista coincide com a assinatura 

do decreto 9.311 em 1884, que criou os primeiros cursos 
de graduação em odontologia no país, especificamente 
nos Estados da Bahia e Rio de Janeiro, através de uma 
portaria do Conselho Federal de Odontologia. Desde en-
tão, a data passou a homenagear no dia 25 de outubro, 
quem se dedica à profissão no Brasil.

O dentista é o profissional que cuida dos problemas da 
gengiva, boca, dentes e ossos da face, ou seja, ele cuida 
da saúde bucal como um todo, incluindo a parte estéti-
ca. Este profissional faz restaurações, combate doenças da 
boca e gengiva, realiza cirurgias para remoção de dentes, 
executa limpeza e clareamento dos dentes.

Além desses tratamentos, o dentista é responsável por 
realizar a prevenção de doenças da boca e ensinar a cor-
reta higiene bucal. Quando especializado em ortodontia, 
o profissional realiza os procedimentos necessários para 
corrigir a posição dos dentes por meio do uso de apa-
relhos ortodônticos e quando necessários, por meio da 
extração de alguns deles. 

O dentista é reconhecido como um profissional fun-
damental para o bem estar das comunidades, pois a saúde 
é primordial na vida das pessoas. Homenageamos todos 
os profissionais que se dedicam a esta profissão, que não 
medem esforços para tornar os hábitos de saúde bucal 
mais difundidos, melhorando assim a qualidade de vida 
da população. Parabéns dentistas! 

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Ter um animal de estimação é uma responsabilidade que pode durar anos. Antes de receber 
um cão ou gato em sua casa, reflita sobre os deveres de um dono responsável.  Antes de adquirir 
um animal, considere que seu tempo médio de vida é de 12 anos. Pergunte à família se todos 
estão de acordo, se há recursos necessários para mantê-lo e verifique quem cuidará dele nas 
férias ou em feriados prolongados. Adote animais de abrigos públicos e privados (vacinados e 
castrados), em vez de comprar por impulso.  Mantenha o seu animal sempre dentro de casa, 
jamais solto na rua. Para os cães, passeios são fundamentais, mas apenas com coleira/guia e 
conduzido por quem possa contê-lo. Cuide da saúde física do animal. Forneça abrigo, alimen-
to, vacinas e leve-o regularmente ao veterinário. Dê banho, escove-o e exercite-o regularmente. 
Zele pela saúde psicológica do animal. Dê atenção, carinho e ambiente adequado a ele. E uma 
dica muito importante, evite as crias indesejadas de cães e gatos. Castre os machos e fêmeas. A 
castração é a única medida definitiva no controle da procriação e não tem contra-indicações.

Charge

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!
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Até a próxima edição!

ÚLTIMA

BIOMETRIA 
Os clientes bancários estão se adaptando a uma nova 

tecnologia – o uso da biometria em caixas eletrônicos. A 
tecnologia identifica o cliente pela leitura das digitais da 
palma da mão, ou de outras características únicas e pode 
substituir o uso de senha. No Banco do Brasil, a expecta-
tiva é de que no ano de 2012 os caixas eletrônicos estejam 
com os módulos instalados.

EXPOSANTA
Deixamos aqui registrado o sucesso da grande feira 

realizada no município de Santa Terezinha do Progresso. 
Nota dez em todos os aspectos. Parabenizamos a comuni-
dade em geral e sua competente Comissão Organizadora 
em conjunto com a Administração Municipal. 

O LÍDER ON LINE
Os nossos agradecimentos as centenas de manifesta-

ções de carinho pela inovação. Continuaremos a levar 
cada vez mais longe o nome de nossa Maravilha e região. 
Uma avalanche de acessos... Obrigado! Trabalho reco-
nhecido!

DINHEIRO PÚBLICO
Foram publicados na imprensa nacional, os valores 

desviados dos cofres públicos nos últimos oito anos. Ver-
dadeiras fortunas nas mãos de corruptos, quer sejam po-
líticos, servidores públicos e empresários. Conseguiu-se 
recuperar menos de 10% do total, um verdadeiro desca-
labro. Falta mais seriedade dos nossos gestores. Enquanto 
isso, falta de dinheiro para a saúde, obras e necessidade 
básicas do povo brasileiro. 

DINHEIRO PÚBLICO II
Falando em gerir dinheiro público, lembramo-nos 

da década de 70 e anos anteriores, onde participamos da 
vida pública como legislador, onde o vereador não era 
remunerado pelo exercício do cargo. Não existiam diá-
rias, verbas de representação e tantas outras vantagens. 
Os vereadores em municípios de nosso porte disputavam 
e exerciam seus cargos pelo único objetivo: servir sua co-
munidade... 

DINHEIRO PÚBLICO III
Prestação de contas durante três legislaturas que pu-

demos fazer parte eram somente através dos projetos 
apresentados em prol do bem estar da comunidade, que 
nos confiava em representá-los no Legislativo. As Câ-
maras não tinham orçamento próprio... o vereador não 
gerava custo financeiro... Não havia acesso aos veículos 
de imprensa, que se dispunham a relatar as atividades e 
prestação de contas dos edis... Prestava-se conta das “ATI-
VIDADES” somente nas reuniões de comunidade. Era 
difícil, mas muito transparete... Outros tempos...

SUGESTÃO...
Durante o final de semana ouvimos de um apresen-

tador de televisão a seguinte frase: “Se você não gosta de 
alguém, não se sente bem ao seu lado... se afaste dele, diga 
que não gosta dele. Viva ao lado de quem merece o seu 
convívio. A vida dá pouco tempo para você. Aproveite a 
sua...”. E é a verdade... guardamos o recado! 

PARABÉNS!
Nosso fraternal abraço ao amigo Vanderlei Luis Cem-

branel pela passagem de seu aniversário ontem (25). 
Muito sucesso é o que desejamos a esse empreendedor e 
grande sujeito!

VAGAS TEMPORÁRIAS
Com a proximidade do Natal, a data comer-

cial mais esperada do ano pelos lojistas, as redes 
de varejo já começam seus processos de seleção 
para as vagas temporárias. Para atender a deman-
da, a rede de lojas Quero-Quero está realizando 
processo seletivo para essas vagas com chance de 
efetivação. A empresa, segundo o comunicado, 
tem mais de 170 vagas para Santa Catarina, Pa-
raná e Rio Grande do Sul. É o aquecimento nas 
vendas natalinas... 

RECONHECIMENTO
Nossa coluna tem por objetivo trazer os 

mais variados assuntos da comunidade regio-
nal. Destacamos sugestões, críticas, pedidos e 
enaltecemos tudo o que temos de bom. Que-
remos aqui elogiar a família Schmidt do Ran-
choeste, pelo carinho e dedicação que atendem 
sua clientela, exemplo de trabalho familiar sé-
rio, honesto e digno de ser seguido... Parabéns 
ao seu Neuri, sua esposa e seus queridos filhos, 
extensivos também aos funcionários.

Os municípios de Serra Alta e Sul 
Brasil deixam de fazer parte da SDR de 
Chapecó e passam a integrar a Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de Mara-
vilha. A transferência foi confirmada por 
meio de sanção do governador Raimun-
do Colombo à Lei Complementar 548, 
de 19 de outubro de 2011. A sanção foi 
publicada no Diário Oficial do Estado na 
semana passada.

A Lei Complementar 548 alterou os 
incisos II e IV do artigo 80 da Lei Com-
plementar 381, de 2007, possibilitando 
à SDR de Maravilha a incorporação de 
mais dois municípios em sua área de 

abrangência, totalizando, agora, 14 mu-
nicípios.

A partir de agora, a SDR de Maravi-
lha passa a ter jurisdição sobre os muni-
cípios de Saudades, Bom Jesus do Oeste, 
Flor do Sertão, Iraceminha, Maravilha, 
Modelo, Pinhalzinho, Romelândia, Sal-
tinho, Santa Terezinha do Progresso, São 
Miguel da Boa Vista, Serra Alta, Sul Bra-
sil e Tigrinhos.

Já a SDR de Chapecó passa a respon-
der pelas cidades de Águas Frias, Caxam-
bu do Sul, Cordilheira Alta, Coronel 
Freitas, Guatambu, Nova Erechim, Nova 
Itaberaba e Planalto Alegre.

É OfICIAL: Serra Alta e Sul Brasil integram 
a SDR de Maravilha
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No início da sessão da 
Câmara de Vereadores, na 
segunda-feira (24), as crianças 
do coral infantil Cidade das 
Crianças cantaram duas músicas 
para mostrar seu trabalho. O 
maestro Ari e maestrina Ingrid 
guiaram o coral. “As crianças 
do coral infantil ajudam muito 
o coral adulto Cidade das 
Crianças”, disse o maestro.

Correios
Na palavra livre, o vereador 

Doraci Felisiak (PSD) infor-
mou que os Correios de Mara-
vilha participaram da Operação 
Enem. “Os Correios participam 
da entrega e coletas das provas, 
nos dias 22 e 23. Em Maravilha 
foram inscritos 1653 alunos. No 
dia 22, faltaram 278 e, no dia 
23, 303 alunos. Aqui também 
teve um candidato sabatista, 
onde a religião não permite tra-
balhar no sábado. Então, ele fez 
a prova a partir das 18h”.

Excesso de velocidade
A vereadora Eliana Simiona-

to (PT) parabenizou os dentistas 
pelo Dia do Dentista, ocorrido 
na terça-feira (25). Também deu 
os parabéns ao programa apre-
sentado em Brasília ‘Vida Ativa’. 

Coral infantil apresentou músicas na sessão da Câmara
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Câmara de Vereadores

Coral infantil se apresentou no 
início da sessão

“Além disso, visitamos a creche 
e o ginásio do Monteiro Lobato, 
obras que vão beneficiar a popu-
lação”. Eliana voltou a falar so-
bre o excesso de velocidade dos 
motoristas nas ruas da cidade. 
“Têm pessoas que até escondem 
as placas para não serem multa-
dos”.

Vida Ativa
A vereadora Marclei Grando 

(PMDB) parabenizou a equipe 
da saúde sobre o projeto ‘Vida 
Ativa’. “Maravilha ficou entre os 
três e isso é uma honra. O pro-
grama iniciou em 2006 com a 
enfermeira Silvana Bortoncelo, 
a secretária de Saúde da época 

Marizete Badia e a professora 
Tatiane Trombini. Quando o 
projeto é bom e a outra Admi-
nistração continua, a gente vê 
os frutos”, salientou. Marclei 
afirmou que é preciso tomar al-
guma providência a respeito do 
cemitério da cidade. “Há vân-
dalos que destroem o cemitério, 
quebram os vasos de flores. Isso 
é um desrespeito com as pessoas 
que tanto ajudaram o municí-
pio”.

Próxima sessão
Na quinta-feira (27), haverá 

mais uma sessão. Na ocasião, ha-
verá reunião do Plano Diretor. 
O encontro inicia às 19h.

Na manhã de sexta-feira (28), 
o governador em exercício Edu-
ardo Pinho Moreira, estará em 
Maravilha para assinar convênios 
de repasse de recursos para o de-
senvolvimento da região. O ato 
será realizado na Câmara de Ve-
readores, a partir das 10h.

Além da Regional de Mara-
vilha, também receberão recur-
sos autorizados por Moreira, as 

SDRs de Chapecó, Dionísio Cer-
queira, Quilombo, Palmitos, Ita-
piranga e São Miguel do Oeste. 
“Com a viagem do governador 
Raimundo Colombo à Coréia do 
Sul, o vice Eduardo está visitan-
do as regiões e dando sequência 
ao trabalho de desenvolvimento 
do Estado catarinense”, comenta 
o secretário regional, Sandro Do-
nati.

Os recursos a serem descen-
tralizados pelo Estado à SDR 
Maravilha foram analisados pelo 
secretário Donati e Moreira em 
audiência na última viagem do 
secretário à capital de Santa Ca-
tarina. “Levei os principais pe-
didos da região e analisamos os 
detalhes e as necessidades, tra-
balhando para liberar os projetos 
solicitados”, finaliza Donati.

Governador em exercício, Eduardo Moreira, assinará 
convênios em Maravilha
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Para finalizar, nunca antes (na 
história desse país) um ministro 
teve pela frente um acusador tão 
contundente quanto se revela o 
pretenso algoz do ministro OR-
LANDO SILVA. O PM João 
Dias Ferreira diz que tem como 
provar as acusações: “O que fa-
lei pra revista está devidamen-
te gravado e será apresentado 
às autoridades competentes”. 
E na mensagem dirigida dire-
tamente ao ministro, Ferreira 
afirma: “Você está equivocado, 
eu não sou bandido, bandido 
é você e sua quadrilha que faz 
e refaz qualquer processo do 

Ministério de acordo com sua 
conveniência e você sabe mui-
to bem disso!”

Pior, o soldado da PM, que 
em 2006 foi candidato derro-
tado a deputado distrital pelo 
PCdoB em Brasília, mesmo 
partido do ministro ORLAN-
DO SILVA, também fez uma 
ameaça à direção nacional do 
partido, que soltou uma nota 
em apoio ao ministro. “Suges-
tão: era bom o PCdoB nacio-
nal ficar calado antes de sair 
em defesa do Orlando suma-
riamente”, desafia o correligio-
nário.

PEGOU fOGO I
Agora a “coisa” pegou fogo. 

As denúncias feitas pelo soldado 
da Polícia Militar contra o minis-
tro dos Esportes ORLANDO 
SILVA (PCdoB), de que este 
recebia propina de ONGS que 

eram patrocinadas com recursos 
públicos vindos do próprio Mi-
nistério dos Esportes, mais uma 
vez, incendiou a política brasilei-
ra, apesar de que a população já 
não mais acredita que essas situa-

ções findarão.
Ao mesmo passo que o solda-

do da Polícia Militar de Brasília 
e presidente de duas das ONGs 
patrocinadas pelo Ministério dos 
Esportes, chama o ministro OR-

LANDO SILVA de “bandido”, 
a presidente DILMA diz que até 
prova em contrário, o ministro é 
inocente, e o Palácio do Planalto 
“confia” em seu trabalho, apesar 
de ter-lhe retirado poderes sobre 

o programa “Segundo Tempo”, 
que passou para o controle do 
Ministério da Educação, além 
de indicar novo articulador do 
Governo Federal para a Copa do 
Mundo de 2014.

PEGOU fOGO II
Em relação aos dizeres do Pla-

nalto, de fato nosso sistema penal 
presume, até prova em contrário, a 
inocência de acusados. E isso está 
correto. Agora, não podemos dei-
xar de observar que as improbidades 
praticadas pelo ministro ORLAN-
DO SILVA (PCdoB) não são meras 
presunções ou indícios, mas sim, 
certezas quase que absolutas. Basta 
observarmos que o Ministério che-

fiado pelo ministro ORLANDO 
SILVA repassava recursos para 
organizações presididas por seus 
colegas comunistas. Ou seja, as 
ONGs, aí sim ao que se presume, 
eram criadas somente com a pos-
sibilidade de firmar convênios mi-
lionários com aquele Ministério, 
e mais, eram quase na sua totali-
dade presididas por integrantes do 
próprio partido (PCdoB).

PEGOU fOGO III
O Código de Ética do Serviço Pú-

blico proíbe tal prática. Somente aí já 
residem inúmeras ilegalidades/impro-
bidades. Somente por isso a presidente 

Dilma já deveria ter defenestrado - e 
não apenas retirado poderes -, seu sex-
to ministro em curto espaço de tempo, 
entrando para o Livro dos Recordes.

PEGOU fOGO IV
Se a presidente demitir o minis-

tro, ou mesmo, convidá-lo gentil-
mente para deixar o cargo, como 
corriqueiramente acontece, estará 
demonstrando, mais uma vez, que 
não pactua com atos dessa nature-
za. Agora, também precisamos ava-
liar os critérios de nomeação des-
ses ministros. Se os mesmos foram 
indicados pelos partidos aliados e 
a presidente Dilma não teve como 
não nomeá-los, demonstra que ain-

da não tem as rédeas do Governo 
em suas mãos; se, por outro lado, a 
escolha foi sua (pessoal), demons-
tra que bem não sabe escolher, ou 
mesmo, seu Governo, a exemplo 
dos anteriores, não seguiu às no-
meações pelos chamados “critérios 
técnicos” que propalava antes da 
eleição. De uma forma ou de ou-
tra, saindo ou ficando o ministro, 
o desgaste é todo da presidente 
Dilma e de seu Governo.

PEGOU fOGO V
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“O PSD já nasceu gigante”. A 
afirmação do vereador maravilhen-
se Doraci Felisiak, representando o 
deputado estadual e presidente 
da Assembleia, Gelson Merisio, 
aconteceu durante uma reunião 
política na sexta-feira (21), na 
Linha Tigre, município de Ti-
grinhos.

Na ocasião, vários inves-
timentos foram anunciados 
e lideranças fizeram o uso da 
palavra. Felisiak afirmou que o 
PSD tem várias ideias. “É um 
partido que está mais voltado 
ao povo”, disse.

O gerente de Educação da 
SDR de Maravilha, Almir da 
Rosa, em nome do deputado 
João Rodrigues, justificou a au-
sência do deputado e agradeceu 
a todos pela oportunidade.

O ex-prefeito de Santa Tere-
zinha do Progresso, Itacir De-
tofol, informou que apoiará o 
prefeito de Tigrinhos, Rudimar 
Guth, nas eleições de 2012, e 
anunciou a abertura de uma 
farmácia no município. “Vamos 
abrir uma farmácia em Tigri-
nhos já que não há nenhuma. 
E, vamos selar uma parceria en-
tre Administração Municipal e 
população”, disse.

O deputado estadual Mau-
ricio Eskudlark ressaltou que 
as emancipações trouxeram 
qualidade de vida à população. 
“Além disso, política serve para 
melhorar a qualidade de vida 
das pessoas e também para aju-
dar a população”. Aproveitou o 

momento para comentar que o 
TSE vai considerar fundador 
do PSD quem se filiar até nesta 
quarta-feira (26).

Investimentos
O prefeito tigrinhense co-

locou-se à disposição para a 

reeleição. “Coloco meu nome à 
disposição para ser prefeito do 
município novamente”. Tam-
bém salientou os recursos con-
seguidos pelo município com 
a ajuda de várias lideranças. 
“Conseguimos R$ 80 mil para 
calçamento na Linha Ouro 

Verde; R$ 80 mil para passeios 
públicos para o município; R$ 
100 mil liberados pelo deputa-
do João Rodrigues para a con-
dução do calçamento na Linha 
Becker; R$ 40 mil liberados 
pelo deputado Mauricio Esku-
dlark para a 2ª e 3ª etapas da 

ciclovia – a 4ª e 5ª etapas tam-
bém serão liberadas; R$ 45 mil 
para os idosos de Tigrinhos, 
liberados também por Eskudla-
rk”, disse.

Depois dos pronunciamen-
tos, Eskudlark abonou várias 
fichas de filiações.

Tigrinhos
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PSD tem encontro com anúncio de vários 
investimentos para o município

Rudimar Guth anunciou recursos Eskudlark abonou várias fichas, a exemplo da ficha do prefeito tigrinhense

Lideranças regionais compareceram no encontroMauricio, Doraci, Rudimar e Almir: lideranças do PSD na região

Os municípios brasilei-
ros com até 50 mil habi-
tantes poderão apresentar 
emendas diretamente para 
a proposta orçamentária 
de 2012, que está trami-
tando na Comissão Mista 
de Orçamento da Câmara 
dos Deputados. Para ter 
acesso a estes recursos, os 

Governo federal destina novos recursos 
aos municípios

municípios terão que rea-
lizar audiências públicas ou 
assembleias coordenadas pe-
las Prefeituras ou Câmaras 
de Vereadores, para que a 
população participe e aju-
de definir as principais 
demandas do município. 
Caso não for realizada uma 
audiência e comunicado 

à Comissão Mista de Or-
çamento o resultado até o 
dia 23 de novembro, o di-
nheiro daquela cidade será 
carimbado para a área da 
saúde.

Para o pedido fazer parte 
do orçamento, basta o mu-
nicípio apresentar a ata da 
assembleia/audiência com 

as informações até o dia 23 
de novembro de 2011.

Serão destinados R$ 2,2 
bilhões para as emendas 
dos municípios, para áreas 
da educação, saúde bási-
ca, infraestrutura urbana e 
sanitária, agricultura, pre-
venção de desastres e recu-
peração de estradas.

Recursos
Os recursos serão dividi-

dos conforme o número de 
habitantes. As cidades com 
até 5 mil habitantes recebe-
rão R$ 300 mil; as com até 
10 mil, R$ 400 mil; as de 
até 20 mil, R$ 500 mil; e as 
cidades de até 50 mil habi-
tantes terão R$ 600 mil.
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Quem nunca tomou um 
remédio sem prescrição após 
uma dor de cabeça ou febre? 
Ou pediu opinião a um ami-
go sobre qual medicamen-
to ingerir em determinadas 
ocasiões? A automedicação, 
muitas vezes vista como uma 
solução para o alívio imediato 

Os Perigos da AUTOMEDICAçÃO
de alguns sintomas, pode tra-
zer consequências mais graves 
do que se imagina. 

A medicação por conta 
própria é um dos exemplos 
do uso indevido de remédios, 
sendo considerado um pro-
blema de saúde pública no 
Brasil e no mundo. Segundo 

dados do Sistema Nacional 
de Informações Tóxico-Far-
macológicas (SINTOX), em 
2003, os medicamentos fo-
ram responsáveis por 28% de 
todas as notificações de into-
xicação. 

O uso de medicamen-
tos de forma incorreta pode 
acarretar no agravamento de 
uma doença, uma vez que a 
utilização inadequada pode 
esconder determinados sinto-
mas. Se o remédio for antibi-
ótico, a atenção deve ser sem-
pre redobrada. O uso abusivo 
destes produtos pode facilitar 
o aumento da resistência de 
microorganismos, o que com-
promete a eficácia dos trata-
mentos. Outra preocupação 
em relação ao uso do remédio 
refere-se à combinação inade-
quada. Neste caso, o uso de 
um medicamento pode anu-
lar ou potencializar o efeito 
do outro. O uso de remédios 
de maneira incorreta ou irra-
cional pode trazer consequên-
cias como: reações alérgicas, 
dependência e até a morte. 

Segundo a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), 
existe o uso racional de me-
dicamentos (URM) quando 
“os pacientes recebem medi-
camentos apropriados às suas 
necessidades clínicas, em do-
ses e períodos adequados às 
particularidades individuais, 
com baixo custo para eles e 
sua comunidade”. Muito cui-
dado com o uso irracional 
de medicamentos que se ca-
racteriza pelo uso abusivo de 
medicamentos (polimedica-
ção); uso inadequado de me-
dicamentos antimicrobianos, 
frequentemente em doses 
incorretas ou para infecções 
não-bacterianas; uso excessi-
vo de injetáveis nos casos em 
que seriam mais adequadas 
formas farmacêuticas orais; 
prescrição em desacordo com 

as diretrizes clínicas e autome-
dicação inadequada, frequen-
temente com medicamento 
que requer prescrição médica.

Em todo o mundo, mais 
de 50% de todos os medica-
mentos receitados são dispen-
sáveis ou são vendidos de for-
ma inadequada. Cerca de 1/3 
da população mundial tem 
carência no acesso a medica-
mentos essenciais. Em todo 
mundo, 50% dos pacientes 
tomam medicamentos de for-
ma incorreta. O Ministério 
da Saúde criou em março de 
2007, um Comitê Nacional 
para Promoção do Uso Racio-
nal de Medicamentos (URM) 
– uma instância colegiada, 
representativa de segmentos 
governamentais e sociais afins 
ao tema e com caráter delibe-
rativo. O Comitê tem como 
papel propor estratégias e me-
canismos de articulação, de 
monitoramento e de avaliação 
de ações destinadas à promo-
ção do URM. Para garantir as 
implementações das ações, foi 
criado o Plano de Ação, com-
posto por vertentes em quatro 
áreas: regulação, educação, 
informação e pesquisa.

Com o objetivo de facilitar 
o aprendizado de temas com-
plexos em saúde para o ensino 
fundamental, a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(ANVISA) lançou os jogos 

educativos da Trilha da Saú-
de e Memória, disponíveis no 
site da ANVISA. O material 
didático serve como apoio ao 
aprendizado sobre propagan-
da e o uso racional de medi-
camentos.

  O lançamento dos jogos 
educativos aconteceu em San-
ta Catarina, durante encontro 
realizado para apresentação 
do Programa Educanvisa, no 
projeto político-pedagógi-
co das escolas para o biênio 
2008/2009. A Educanvisa 
contempla orientações so-
bre o consumo responsável 
de medicamentos e de outros 
produtos sujeitos à vigilância 
sanitária, além dos riscos da 
automedicação e da influên-
cia da propaganda engano-
sa, abusiva e errônea. Para 
incentivar o uso racional de 
medicamentos, a ANVISA 
também desenvolve ações na 
área de farmacovigilância. 
Um exemplo é o programa 
Rede de Hospitais Sentinela, 
que reúne um conjunto de 
hospitais e unidades de todo o 
país. Cada hospital integrante 
da rede possui um responsável 
por notificar efeitos adversos 
ou quaisquer problemas rela-
cionados a medicamentos.

Fonte: Ministério da 
Saúde e Organização 

Mundial da Saúde.
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A tradicional alta de fim de 
ano dos alimentos deverá ser mini-
mizada pela forte desaceleração de 
preços registrada no atacado nos 
últimos dias. O grupo alimenta-
ção e bebidas, que, em setembro, 
subiu 0,72% pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Am-
plo-15 (IPCA-15), deve contabili-
zar aumento menor em outubro, 
de 0,60%, e manter esse ritmo de 
reajuste até dezembro. 

A inflação em produtos agro-
pecuários baixou de 1,48% para 
0,76%, entre setembro e outubro, 
de acordo com o Índice Geral de 
Preços-10 (IGP-10), apurado pela 
Fundação Getúlio Vargas (FGV). 
A expectativa é de que o segmento 
continue desacelerando, com a taxa 
recuando para 0,21% no Índice 
Geral de Preços-Mercado (IGP-
-M) e para 0,12% no Índice Geral 
de Preços – Disponibilidade Interna 
(IGP-DI).

Essa diminuição na pressão 
inflacionária sobre alimentos deve 
chegar até o varejo. O impacto, 
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Alimentos devem subir 0,60% ao 
mês até o fim do ano

porém, deverá ser limitado, já que 
a descompressão está concentrada 
em alguns produtos. “A soja, por 
exemplo, que tem grande peso no 
indicador de produtos agropecuá-
rios no atacado, deve registrar defla-
ção neste mês. Essa queda de preços, 
no entanto, deve influenciar pouco 
o IPCA, porque o peso da soja no 
indicador é menor”, afirma o eco-
nomista da LCA Consultores, Fábio 
Romão.

Sua estimativa é de que o IPCA-

15 suba 0,44% em outubro, alta 
inferior à de 0,53% registrada no 
mês anterior. O resultado deverá ser 
anunciado nesta quinta-feira pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Além dos ali-
mentos, os transportes devem con-
tribuir para uma inflação menor 
neste mês, com um reajuste menos 
intenso nas passagens aéreas. A pro-
jeção da LCA Consultores é de au-
mento de 7% neste mês, ante alta de 
23,4% contabilizada em setembro.

Foi aprovado pela Comissão 
de Defesa do Consumidor, na 
quarta-feira (19), o Projeto de Lei 
1767/11, que obriga os estabele-
cimentos comerciais a manter a 
disposição do consumidor uma 
balança digital para a conferência de 
mercadorias.

A proposta, de autoria do depu-
tado Eli Correa Filho (DEM/SP), 
tem como intuito atender às neces-
sidades dos consumidores, que po-
derão conferir o peso dos produtos 
apresentados nas embalagens. De 
acordo com a medida, a balança 
deverá ser instalada em local visível, 
em todos os setores e em uma quan-
tidade que permita o bom atendi-
mento ao consumidor.

Penalidades
No caso de sua aprovação e do 

descumprimento da norma, por 

exemplo, as empresas poderão so-
frer penalidades previstas no Có-
digo de Defesa do Consumidor 
(Lei 8.078/90). Segundo a Agência 
Câmara, as punições podem ir de 
multas e apreensões de produtos até 
a cassação da licença do estabeleci-
mento comercial.

A relatora, deputada Nilda 
Gondim (PMDB/PB), foi favorá-
vel à matéria. Para ela, o projeto é 
“claro, objetivo, oportuno e conve-
niente para a defesa do consumi-
dor”. Ela lembra que a transparên-
cia é um dos principais objetivos da 
Política Nacional das Relações de 
Consumo.

Tramitação 
A proposta, que tramita em ca-

ráter conclusivo, ainda será avaliada 
pela Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania.

Balança digital em estabelecimentos 
comerciais pode se tornar 
obrigatória

Financiar um automóvel novo 
ou usado ficará mais barato a par-
tir desta semana, promete a Caixa 
Econômica Federal, uma das ins-
tituições financeiras que seguirá a 
orientação do Banco Central, que 
reduziu quarta-feira (19) a taxa bá-
sica de juros, a Selic, em 0,5 ponto 
percentual.

Com o novo corte promovido 
pelo Comitê de Política Monetária 
(Copom), a Selic vai para 11,5% 
ao ano. No caso do financiamen-
to de veículos, a taxa máxima da 

CEF, por exemplo, cairá de 2,45% 
ao mês para 2,25% ao mês, queda 
de 3,10 pontos percentuais ao ano.

O juro, no entanto, depende 
de fatores como avaliação do risco 
do cliente, do prazo do financia-
mento e do ano do veículo.

Numa simulação de parcela-
mento em 24 vezes de um carro de 
R$ 30 mil, a mensalidade cairia de 
R$ 811 para R$ 789, com entrada 
de 50%, por exemplo. Mas a taxa 
mínima continua 1,19% ao mês, 
informa o banco.

financiar carro poderá 
ficar mais barato

Senado aprova PL que isenta protetor solar de 
tributos

Os protetores solares podem 
ficar aproximadamente 10% 
mais baratos, com a aprovação 
do projeto de lei que isenta esses 
produtos de PIS (Contribuição 
para os Programas de Integração 
Social), Pasep (Formação do Pa-
trimônio do Servidor Público) 
e Cofins (Contribuição para o 
Financiamento da Seguridade 
Social).

Segundo a Agência Senado, 
o projeto de lei 205/2010, apro-
vado na última quarta-feira (19), 
reduz a zero as alíquotas inciden-
tes sobre a importação dos prote-
tores e sobre a venda do produto 
nacional no mercado interno.

A senadora Kátia Abreu 
(DEM/TO), autora do projeto, 
garantiu que a renúncia fiscal 
será compensada com a redução 

dos gastos públicos com o trata-
mento de câncer de pele, causa-
dos pela exposição intensa ao sol 
que é responsável por 25% dos 
tumores malignos registrados no 
Brasil.

A proposta tramita em caráter 
conclusivo e será analisada pela 
Comissão de Assuntos Econô-
micos e depois será encaminha à 
Câmara dos Deputados.
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Quero ao final da coluna de 
hoje fazer uma homenagem a 
todo o funcionalismo público. 
Afinal, dia 28, é o dia do fun-
cionário público. O que espero 
é que esta valorosa classe tenha 
o valor que merece, com bons 
salários, boas condições de 
trabalho. E por fim, já que o 
grau de merecimento também 
é grande, que todos possam co-
memorar e confraternizar nes-
ta data. Inclusive, as homena-
gens serão várias. Destacamos 
a que o próprio Governo do 
Estado está fazendo uma ho-
menagem especial esta semana.  
Com o lema “A arte de servir 

com alegria”, o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
da Administração, realiza a 12ª 
Semana do Servidor Público, 
evento que está acontecendo 
entre os dias 24 e 27 de ou-
tubro. Durante a semana, em 
todo o Estado, haverá atos de 
entrega do diploma de menção 
honrosa aos servidores com 30 
anos de serviço. Participam 
secretarias setoriais, regionais, 
autarquias e fundações. Justas 
homenagens, a quem merece 
de fato e de direito. Recebam, 
caros funcionários públicos, 
aqui também minha homena-
gem e meu respeito.

CASO DA MERENDA ESCOLAR – RECLAMAçÃO DO LEITOR
Dias atrás, uma professora 

reclamou através do meu e-mail 
aqui do jornal O Líder, que na 
escola estadual em que trabalha-
va, não mais era permitido que 
o professor fizesse lanche com os 
alunos. Imediatamente, a repor-
tagem do O Líder começou um 

trabalho neste sentido, para as de-
vidas averiguações. A informação 
que obtivemos é de que já existia 
uma resolução do Ministério da 
Educação (MEC), dizendo que a 
merenda escolar deve ser destinada 
exclusivamente aos alunos. Vale-se 
dizer, até onde sei, que a aplicação 

desta resolução atinge escolas es-
taduais, e que nas municipais o 
professor continua lanchando em 
companhia dos alunos. Ocorre 
que esta resolução passou a ser 
aplicada agora com mais rigor, 
a despeito do tempo em que já 
existe. Passou, naturalmente, a 

haver uma cobrança para que a lei 
posta fosse então cumprida. Ou-
tra informação que obtivemos, a 
partir do trabalho de reportagem 
do O Líder, é que os professores 
ganham um vale alimentação, 
incorporado aos seus vencimen-
tos. Bem, leis existem para serem 

cumpridas. Já me reportei várias 
vezes ao cumprimento das leis. 
Se não ensejassem cumprimento, 
não precisariam existir. Esta opi-
nião independe de meu entendi-
mento sobre compartilhar ou não 
o lanche, o que o farei no próximo 
ponto a abordar.

COMPARTILHAR OU NÃO?
Entendo que merenda esco-

lar deva sim se destinar a aluno. 
É o seu objetivo, principalmente 
em se tratando de regiões pobres 
de nossa nação (nordeste/norte, 
por exemplo), onde as crianças, 
muitas delas, garantem na escola 

a oportunidade de terem uma 
refeição decente no seu dia a dia. 
De qualquer maneira, a ponde-
ração que me foi feita pelo leitor 
foi de que em algumas situações 
acaba por sobrar a merenda es-
colar, e esta acaba indo fora, 

desperdiçada enfim. É preciso 
também deixar claro que a esco-
la procura aprontar a merenda 
baseada em um número “X” de 
alunos, que supostamente iriam 
para a escola. Quando vão me-
nos alunos, acaba por sobrar, e 

este excedente acaba indo fora 
e não sendo aproveitado. Não 
vejo nada que MORALMEN-
TE viesse a ferir este preceito 
se os professores aproveitassem 
o que não fosse utilizado pelos 
alunos, neste sentido. Contudo, 

volto novamente a dizer: a lei é 
clara. Infelizmente, o cumpri-
mento da mesma faz com que 
não se permita que o professor 
aproveite a merenda escolar, 
mesmo em algum excedente que 
não tenha sido utilizado.

A ADMINISTRAçÃO DA MERENDA
Portanto, caros professo-

res, não posso me posicionar 
de forma contrária a lei, ape-
sar de que em minha forma 

de pensar, achasse que não 
haveria problema de que os 
professores compartilhassem 
de tão nobre momento com 

seus alunos. Seria uma forma 
de interagir, de estreitar ain-
da mais os laços entre profes-
sores e alunos. Só que tam-

bém penso que tanto quanto 
a merenda é confeccionada 
de forma a atender número 
exato de alunos, que estejam 

em sala de aula, sua adminis-
tração deve ser o mais próxi-
mo disso para evitar desper-
dícios.

NOS MEUS TEMPOS DE PRIMÁRIO
Sou do tempo em que no pri-

mário, todos lanchavam. Profes-
sores e alunos, irmanados, naquele 
momento agradável, esperado por 
todos. E digo ao leitor, que não es-

queço o sabor da sopa que era ser-
vida. Também na época, mesmo na 
escola pública, de onde sou egresso, 
nos era solicitada que levássemos no 
dia seguinte “auxílio para a sopa”, o 

que cada um, de uma ou outra ma-
neira, fazia com muita alegria. Bons 
tempos aqueles... leis diferentes, e 
quem sabe, mais felicidade no cora-
ção de cada um, alunos e mestres. 

RECLAMAçÕES DA EUCLIDES DA CUNHA

SEMANA DO fUNCIONALISMO 
PÚBLICO

Já me reportei dias atrás sobre 
as condições da Rua Euclides da 
Cunha. É uma rua central, passa 
em frente à Prefeitura Municipal, 
e continua com problemas de bu-
racos. Falei, inclusive sobre este 
assunto, na edição do último sá-
bado do O Líder. Outro proble-
ma reclamado pelo leitor é sobre 
o pardal fixo que está colocado na 
mesma via, e que segundo consta, 
já está multando. A reclamação é 

que não haveria uma sinalização 
adequada. Bem, me perdoem os 
motoristas que reclamam. Em 
primeiro lugar é preciso deixar 
claro que a velocidade no períme-
tro urbano é de 40 quilômetros 
por hora, devendo, portanto ser 
respeitada. A informação tam-
bém dá conta de que existe uma 
lâmpada indicativa da existência 
do pardal. Entendo com tudo 
isso, que não seja um instrumen-

to de simples “arrecadação” de va-
lores, e sim educativo, como de-
vem ser todos os pardais, radares 
eletrônicos, etc. Portanto, caros 
motoristas, o caminho é a obser-
vância da lei, e principalmente da 
velocidade.  O condutor deve es-
tar atento a colocação do pardal, 
mas fundamentalmente, atento 
também a velocidade máxima 
permitida em vias urbanas, para 
não infringir a lei.
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No dia 30 de novembro acon-
tece a palestra ‘A Natureza do Su-
cesso’, com o professor Pachecão 
- José Inácio da Silva Pereira. O 
evento é promovido pela Associa-
ção Empresarial de Maravilha e 
Sicoob Credial, às 20h, no Mara-
vilhas Park Hotel e é destinado a 
estudantes e profissionais de todas 
as áreas.

Conhecido por seu estilo ir-
reverente e criativo, Pachecão é 
precursor do estilo “aula show” 
e já participou de programas de 
auditório e talkshows da televisão 
brasileira, entre eles, Brasil Legal, 
com Regina Casé, Jô Soares Onze 
e Meia, Domingão do Faustão, 
Programa Livre, Hebe, Sem Cen-
sura, Xuxa, Angélica e seriado 
Sandy & Junior. Hoje, realiza pa-
lestras motivacionais, dá aulas em 
cursinhos e colégios de Belo Hori-
zonte e é colunista de educação da 
Rede Globo e do portal G1.

“Meu objetivo na cidade de 
Maravilha é mostrar a todos o 

Ingressos para palestra com 
professor Pachecão já estão à venda

 Professor Pachecão
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quanto é importante a união e o 
trabalho em equipe. O sucesso não 
é um espetáculo de um homem 
só, a palavra sucesso soletra-
se e-q-u-i-p-e. Precisamos uns 
dos outros e o segredo do nosso 
sucesso está em fortalecer essas 
relações”, comenta o palestrante. 
“As pessoas sairão da palestra com 
a certeza de que tudo só depende 

delas, da nossa força de vontade, 
da nossa persistência, da nossa 
motivação e também da nossa 
crença”, afirma.

Os ingressos para a palestra 
estão à venda na Associação Em-
presarial pelo valor de R$ 15 para 
não associados e R$ 12 para asso-
ciados e estudantes. Quem com-
prar 10 ingressos, ganha mais um.

Na sexta-feira (21) acon-
teceu uma palestra interna 
na sala de reuniões do Hos-
pital São José. Na oportuni-
dade o professor Emmanoel 
José Lourenço falou sobre 
diversos assuntos direciona-
dos a motivação e incentivo 
de trabalho, sendo que o pú-
blico presente eram colabo-
radores do Hospital e secre-
tárias dos médicos. 

A palestra abordou temas 
como trabalho em equipe, 
atendimento ao cliente, mo-
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Integração e motivação foram os pontos principais da palestra

Palestra sobre motivação reuniu colaboradores do Hospital São José

O Curso de Direito da Unoesc 
São Miguel do Oeste, iniciou on-
tem (25) a XIV Semana Jurídica. 
A programação se estende nos dias 
27 e 28, no auditório do Colégio 
Peperi.

Na terça-feira (25), a abertura 
oficial ocorreu às 19h30, e após 
aconteceu a palestra com o tema 
“O princípio constitucional da di-
ferença”, ministrada pelo professor 
André Leonardo Copetti Santos.

Na quinta-feira (27), as ativi-
dades iniciam pela manhã, com as 
palestras “Abandono e o Direito a 
origem Genética”, com a advogada 
Carlize Wibranz; após a acadêmica 
do 9º período de Direito, Leondi-
na Moro, vai falar sobre os benefí-
cios previdenciários; para encerrar 
as pautas do turno matutino a 
professora Mixilini Chemin Pires 
falará sobre a “Reforma Urbana e 
meio ambiente: Redução ambien-

tal”. No mesmo dia no período 
noturno acontece à palestra com 
o tema “Facções Criminosas Bra-
sileiras”, com o Capitão da Polícia 
Militar de Santa Catarina, José 
Ivan Schelavin; para encerrar ocor-
re a festa universitária no Rub’s 
Pub.

Na manhã de sexta-feira (28), 
o membro do Ministério Público 
do Estado de São Paulo, Roberto 
Tardelli, falará sobre a questão legal 
da pedofilia. Às 19h30 ocorrerão 
às palestras com o tema “Crítica 
Social pela interpretação das Leis”, 
com o doutor Luiz Fernando Coe-
lho e após a palestra “Direito Penal 
no terceiro milênio”, com o profes-
sor Sérgio Habib. O encerramento 
da Semana Jurídica será com festa 
na Farol em São Miguel do Oeste.

Os participantes recebem um 
certificado de 20 horas e a inscri-
ção é no valor de R$ 40,00.

Curso de Direito sedia a XIV 
Semana Jurídica

O Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) que aconte-
ceu no último final de semana, 
teve 3,9 milhões de estudantes 
participando das provas. O índi-
ce médio de abstenção nacional 
dos dois dias ficou em pouco 
mais de 26%. Santa Catarina 
teve o segundo menor índice de 
abstenção, 22,41%. Dos 83,2 
mil candidatos de Santa Catari-
na, 18,3 mil deixaram de fazer 
as provas.

Nos dois dias de provas, hou-
ve incidentes pontuais e atrasos. 
No domingo, foi o dia de reda-
ção e de responder 45 questões 
de matemática e 45 de lingua-
gens. Os estudantes tiveram que 
escrever sobre: “Viver em rede 
no século XXI: os limites entre 
o público e o privado”. Se este 
assunto era familiar, alguns alu-
nos reclamaram da prova de ma-
temática, considerada difícil por 
eles.

As provas estão disponíveis 
no portal do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais (Inep), órgão do Mi-
nistério da Educação (MEC) 
responsável pela realização do 
Enem. Os gabaritos devem ser 
divulgados hoje, no mesmo 
endereço eletrônico. Os parti-
cipantes poderão acessar os re-
sultados individuais do Enem 
2011, a partir de 4 de janeiro de 
2012.

Enem SC teve o segundo menor índice 
do país com 22,41% de abstenção

tivação, marketing e lideran-
ça. 

De acordo com a diretora 
do Hospital, Neiva Schae-
fer, o objetivo da palestra é 
“refletir sobre as atividades 
do dia a dia, desenvolver-
mos as nossas habilidades e 
a integração entre os cola-
boradores”. Ela salienta que 
em função das mudanças que 
estão ocorrendo sentiu-se a 
necessidade de motivar os 
colaboradores.

Neiva destaca que os par-

ticipantes não tiveram ne-
nhum custo, sendo que a pa-
lestra foi patrocinada pelos 
médicos Robson, Orlando, 
Gilson, Marlos, Valdir, Gui-
lherme, Josenith e Adyvo e 
pelo presidente do Hospital, 
Nilvo Dondoerfer.

A diretora agradece a co-
laboração dos médicos, cola-
boradores e do presidente e 
destaca que a palestra visou 
o melhor funcionamento e 
relacionamento do Hospital 
e seus colaboradores.
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Visando promover a cons-
cientização entre os estudantes 
sobre o papel dos seres humanos 
na preservação e conservação do 
meio ambiente, a Secretaria de 
Estado da Educação (SED) e a 
Federação das Câmaras de Diri-
gentes Lojistas de Santa Catarina 
(FCDL/SC) promovem o con-
curso “Recicla CDL na Escola”. 
Com o tema “Como posso pre-
servar o meio ambiente”, alunos 
de 1ª a 5ª série das escolas da rede 
pública estadual deveriam criar 
um desenho, enquanto os de 6ª 
a 8ª série fizeram redações para 
participar do concurso.

Em todo o Estado, houve o 
apoio das Câmaras de Dirigen-
tes Lojistas (CDLs) e do Grupo 
RBS. A CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, representada 
pela secretária executiva, Sandra 
Duarte Heinz, integrou a comis-
são julgadora da etapa regional 
ao lado de representantes da Ge-
rência de Educação (Gered) da 
Secretaria de Desenvolvimento 

Comissão julgadora da etapa regional 
do Concurso Recicla CDL na Escola
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Concurso Recicla CDL na 
Escola é desenvolvido em SC

Regional de Maravilha. 
Das 10 escolas participan-

tes, foram selecionados, na úl-
tima sexta-feira (21), o desenho 
do aluno Elisandro Drumm, da 
EEF Juscelino Kubitschek de 
Oliveira, de Maravilha, e a reda-
ção de Tauê Kappes, da EEB Pro-
fessor Hermínio Heusi da Silva, 
de Romelândia. 

Na etapa estadual, os cinco 

melhores de cada categoria serão 
selecionados por uma comissão 
formada por representantes da 
FCDL/SC, SED e Diário Ca-
tarinense. Os alunos vencedores 
e seus professores ganharão um 
netbook cada e 12 desenhos se-
rão escolhidos para fazer parte de 
um calendário 2012. A entrega 
da premiação será em novembro, 
em Florianópolis.

Na sexta-feira (22), os prefeitos 
que compõem os municípios da As-
sociação dos Municípios do Entre 
Rios (Amerios), estiveram reunidos 
na 135ª Assembleia Geral Ordiná-
ria de Prefeitos.

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) participou da 
Assembleia destacando diversos 
assuntos, entre eles, a distribuição 
dos royalties da Petrobrás, projeto 
que está tramitando na Câmara dos 
Deputados e que objetiva distribuir 
royalties a todos os municípios, 
conforme a proporção do Fundo 
de Participação dos Municípios 
(FPM). 

Foi debatido sobre a execução 
do programa “com nota fiscal vai 
legal”, expondo o investimento 
fixo, bem como as despesas mensais 
que serão rateadas com os dezesse-
te municípios. O assessor jurídico 
da Amerios, Marcos Perin, expôs 
que o projeto é legal e que poderá 
ser executado pelo Termo de Coo-
peração Técnica celebrado entre os 
municípios e a Secretaria de Estado 
da Fazenda. Projeto este que será 
implantado imediatamente, através 

da assessoria em movimento econô-
mico da Amerios, juntamente com 
os fiscais municipais, sendo que será 
utilizado o carro da entidade com a 
identificação do programa. 

Também foi apresentado pela 
Amerios, a proposta para um pro-
jeto de educação fiscal, o qual será 
executado através do Colegiado de 
Educação e também pelo Colegia-
do de Tributação da Amerios. O 
projeto foi aprovado por unanimi-
dade pelos prefeitos. 

Expomerios 
O deputado Maldaner salientou 

que está se empenhando na libera-
ção dos recursos solicitados para a 
Expomerios, que tem encaminha-
do o pedido tanto ao Ministério 
da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento, como ao Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA). 

O assessor Marcos Orso enfati-
zou sobre os recursos para custear as 
despesas, expondo que está fazendo 
reuniões em cada município, objeti-
vando formar as comissões munici-
pais para organizar a exposição dos 
estandes de cada município. 

Amerios reúne prefeitos na 135ª 
Assembleia Geral Ordinária

Deputado Federal Celso Maldaner esteve presente e falou 
sobre a distribuição dos royalties da Petrobrás
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Diretor da EEB Nossa Senhora da Salete, Odair Batistello, 
fez a abertura oficial da Semana do Magistério

Inicia a XIV Semana do Magistério
As atividades iniciaram na segunda-feira (24) e se estendem até sexta-feira (28)

A Escola de Educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, iniciou na 
segunda-feira (24), a XIV Semana 
do Magistério. Ao todo serão 20 
horas de palestras, nos cinco dias 
de encontro que ocorre até sexta-
feira (28). Na primeira noite foi 
abordado sobre a municipalização 
frente aos desafios do novo Plano 
Nacional de Educação, com o 
professor da UFFS, Antônio 
Valmor de Campos.

A Escola oferece o curso do Ma-
gistério desde 1975, hoje fazem 36 
anos que o curso vem contribuin-
do na formação dos educadores 
de Maravilha e dos municípios da 
região. O curso do magistério visa 
à formação na interação e aprendi-
zagem da prática pedagógica.

A Semana do Magistério obje-
tiva desenvolver a interação, troca 
de experiências e criar a discussão de 
assuntos diversos.

Na terça-feira (25) a palestra foi 
sobre a formação do professor; hoje 
(26) será abordado sobre as práticas 
educativas e recreativas na educação 
infantil e séries iniciais; quinta-feira 
(27) o tema é “Infância: Imagi-

nação, fantasia e ludicidade”; e na 
sexta-feira (28) o encerramento das 
atividades será com relatos de expe-

riências de alunos que frequentaram 
o curso do Magistério e após confra-
ternização. 

Participam do evento, estudantes, professores e público em geral 

A Polícia Rodoviária Federal 
posto de Maravilha, fez diversas 
apreensões no decorrer de 
segunda-feira (24) e madrugada 
de terça-feira (25). Entre os 
diversos produtos apreendidos, 
tinham pneus, produtos 
eletrônicos e óculos falsificados.

A primeira apreensão da Po-
lícia Rodoviária Federal de Ma-
ravilha ocorreu por volta das 
17h15.  O condutor de uma 
strada, Rodolfo Da Silva Bier, 20 
anos, transportava 12 pneus sem 
desembaraço aduaneiro.

Já por volta de 1h de terça-
-feira (25), a PRF apreendeu di-

versos produtos eletrônicos, que 
pertenciam a Tuali Morgado da 
Silva, 27 anos, que conduzia um 
celta.

Entre às 1h30 e 3h, foram 
apreendidas mercadorias falsifi-
cadas e produtos eletrônicos. To-
das elas pertenciam a passageiros 
que viajam em ônibus de linha.

A última apreensão ocorreu às 
4h20. A condutora de um volvo, 
Rejane Maria Bernardi Gonçal-
ves, 51 anos, transportava óculos 
falsificados.

Todas as apreensões ocorrem 
no km 607,5 da BR-282, no pos-
to da PRF em Maravilha.

PRf de Maravilha apreende 
produtos de contrabando
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AVC é a principal causa 
de mortes no Brasil

O pediatra Guilherme Blos tinha 
acabado de buscar a filha na esco-
la. Era manhã de 16 de setembro de 
2005. Durante o almoço, a esposa e 
o pai de Guilherme perceberam que 
algo estava acontecendo. “Minha 
face estava mudando e provavel-
mente estava dando uma paralisia 
facial. Mas eu não sei, porque não 
senti nada previamente”, comenta o 
pediatra.

A família não perdeu tempo e 
levou o médico para o hospital de 
Maravilha. “O Dr. Robson fez toda 
a parte inicial do tratamento. Rea-
lizou uma tomografia, onde foi no-
tado que era realmente um AVC”, 
lembra. Guilherme, então, foi le-
vado para Chapecó. De lá, foi para 
Porto Alegre. “Em Chapecó, um 
neurologista viu que a situação era 
complicada e me encaminharam di-
retamente para a UTI de Porto Ale-
gre, onde fiquei 15 dias”, afirma.

O pediatra estava consciente até 
chegar ao avião para ir a Porto Ale-
gre. Depois, não se lembra de mais 
nada. “Depois da UTI, fiquei in-
ternado no hospital para recuperar 
a lucidez”. Ainda na UTI, Guilher-
me teve uma complicação que au-
mentou a pressão dentro do crânio e 
acabou tendo uma parada cardíaca e 
respiratória. “Tiveram que retirar um 
pedaço do fragmento da calota crania-
na. Eu fiquei com esses fragmentos de-
positados na gordura do abdômen por 
30 dias. Depois, tive de voltar para lá 
recolocar a calota craniana”, conta.

“fOI UMA 
fATALIDADE”, 

DIz 
GUILHERME

O pediatra acredita que o AVC foi 
uma fatalidade. “Sempre tive uma ali-
mentação saudável e fazia exercícios 

físicos periodicamente. O AVC foi 
causado por um coágulo que soltou 
de uma artéria. Este coágulo foi para 
o cérebro, fatalidade mesmo”.

Mais de seis anos depois, pode-
se dizer que há um Guilherme pré-
AVC e um pós-AVC. “O pré era um 
Guilherme que não tinha debilidade 
nenhuma. A debilidade física é uma 
coisa que precisamos nos readaptar 
porque, a partir do momento que 
você tem uma necessidade especial, 
no meu caso uma paralisia no lado 
esquerdo, você começa ver a vida 
e valorizar a vida de uma maneira 
diferente”, entende. 

Para ele, o suporte da família e dos 
amigos foi crucial. “Sem eles, eu não 
conseguiria dar um redirecionamen-
to à minha vida. Com isso aprendi a 
aproveitar cada momento e tentar ter 

o melhor momento possível 
com a família e amigos”.

Até hoje, Guilherme faz fi-
sioterapia e exercícios. “Faço 
isso na possibilidade de voltar 
a andar normalmente. Inclu-
sive, hoje eu era para estar em 
uma cama, sem movimentos. 
Mas, não. Estou aqui”.

AVC EM 
DADOS

A cada seis segundos, in-
dependentemente da idade 
ou sexo, alguém em algum 
lugar morre de um Acidente 
Vascular Cerebral (AVC). O 
AVC é a segunda principal 

causa de morte no mundo e res-
ponsável por cerca de 6 milhões de 
óbitos a cada ano, matando mais do 
que a tuberculose e a malária jun-
tas.

No Brasil, o AVC é a primeira 
causa de morte e incapacidade, ge-
rando um problema econômico e 
social. 

A Organização Mundial de 
AVC (World Stroke Organization - 
WSO) pede medidas urgentes para 
enfrentar a epidemia silenciosa, e 
lançou em 2010 a campanha “Um 
em cada seis”. O tema foi escolhido 
para destacar que uma em cada seis 
pessoas no mundo inteiro terá um 
AVC durante a sua vida.

Atentas a esta situação e com o 
objetivo de orientar a população, 
a Secretaria de Estado da Saúde 
(SES), Rede Brasil AVC e Associa-
ção Brasil AVC promovem de 23 a 
29 de outubro, a Semana Nacional 
do Combate ao AVC. 

O Jornal O Líder, também com 
o intuito de esclarecer e orientar a 
população, traz explicações sobre o 
AVC.

Guilherme Blos nasceu novamente, depois de um AVC
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Com o que 
passei, aprendi a 
aproveitar cada 

segundo e tentar 
ter o melhor 

momento possível 
com a família e 

amigos”. 
Guilherme Blos

O QUE É O AVC?

Acidente vascular cerebral é o nome correto do que os leigos costumam 
chamar de derrame. O AVC mais comum é o isquêmico, que representa 
80% dos casos. Neste tipo, ocorre uma obstrução de uma artéria, que blo-
queia o fluxo de sangue que deveria irrigar uma determinada região. Há 
também o AVC hemorrágico, onde um vaso se rompe e o sangue extravasa 
alagando uma área da massa cinzenta.

Nos dois casos, as células da área afetada morrem, causando diversas 
sequelas. Dependendo do local lesionado, pode provocar desde a morte da 
pessoa até paralisias. “Esta doença pode ser compreendida como uma difi-
culdade ou falta de fornecimento de sangue para uma determinada região 
do cérebro, levando à destruição desta área (pode acontecer por entupimen-
to em uma das veias ou por um sangramento (hemorragia) dentro do cére-
bro) e, consequentemente, levando à perda ou diminuição de suas funções”, 
explica o médico cardiologista de Maravilha, Evandro Nicola.

Há vários fatores que podem sinalizar que um AVC está prestes a acon-
tecer: falta de sensibilidade ou fraqueza que surge repentinamente no rosto, 
no braço ou perna, especialmente se for de um lado só do corpo; confusão 
repentina, problemas para falar ou entender o que os outros dizem; difi-
culdade de enxergar com um dos olhos; dificuldade de caminhar, tonturas, 
perda do equilíbrio ou da coordenação; forte dor de cabeça que surge de 
repente, sem causa aparente.

SINAIS

Conheça os seus próprios 
fatores de risco: hipertensão ar-
terial, diabetes, colesterol alto, 
arritmias cardíacas (fibrilação 
atrial); 

Seja fisicamente ativo e exer-
cite-se regularmente;

Evite a obesidade, mantendo 
uma dieta saudável;

Limite o consumo de álcool;
Evite o fumo do cigarro. Se 

você fuma, procure ajuda para 

parar agora;
Aprenda a reconhecer os si-

nais de alerta de um AVC (boca 
torta, falta de força no braço ou 
na perna e alterações na fala). “A 
prevenção é fundamental e re-
duz significativamente o risco e 
a incidência da doença. O prin-
cipal alvo é a detecção e o com-
bate eficaz dos fatores de risco”, 
salienta o cardiologista Evandro 
Nicola.

Como se prevenir 
de um AVC
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A noite de sexta-feira (21) 
foi marcada por duas pales-
tras que tiveram os temas di-
recionados para as priorida-
des que as pessoas precisam 
ter em suas vidas. As palestras 
foram oferecidas pelo Centro 
Espírita Emmanuel e aconte-
ceram no Clube Recreativo 
Maravilha. 

Com o tema “A fé como 
prioridade”, o palestrante 
Ubiratan Archetii falou sobre 
as dificuldades que afastam o 
ser humano da fé. “O ser hu-
mano vive hoje um momento 
de muita confusão, posturas 
difíceis diante das condições 
do dia a dia, da rotina e dis-
tancia-se cada vez mais da es-
sência do cristianismo”, disse. 

Ubiratan destacou a ques-
tão do egoísmo, que cada vez 
mais as pessoas se afastam e 
afastam de si as melhores coi-
sas da vida. “Encontramos 
hoje um mundo totalmente 
egoísta, distanciando do que 
Cristo implantou quando es-
tava na terra e ele falava disso 
com muita clareza”. Ao falar 
isso, o palestrante contou 
a parábola das montanhas, 
exemplificando que quando 
as pessoas têm fé, acreditam 
nas coisas, não importa quão 
longe ou forte seja algo, mas 
isso se moverá até onde você 

C
leu

sa
 R

eg
ne

r -
 –

 Jo
rn

al
 O

 L
íd

er
 

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Ila
in

e R
oh

de
n 

– 
Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Prioridades na vida do ser humano foi tema 
de palestras

desejar.
A segunda palestra foi 

ministrada por Alan Archet-
ti que falou sobre “O amor 
como solução”. A proposta 
foi abordar a necessária atua-
ção do ser humano enquanto 
na sua vida carnal, terrena, 
considerando as ausências, 
as lacunas do trabalho, do 
sentimento humano na sua 
intimidade, buscando tra-
zer reflexões dessa necessária 
e urgente retomada daquilo 
que realmente o ser humano 
é.

Alan salientou que é neces-
sário “reconhecer os grandes 
problemas que a humanidade 
e nós na nossa intimidade es-
tamos enfrentado para tentar 
lidar com as problemáticas 

do dia a dia, da vida pesso-
al, financeira, enfim, de toda 
ordem, porque vivemos num 
momento que o amor infe-
lizmente tem se colocado em 
segundo plano”. 

Como exemplo, Alan con-
tou a história de um casal de 
velhinhos, onde a esposa so-
freu um acidente queimando 
o rosto e ao tentar ajudá-la, 
o esposo queimou os braços. 
Depois de 20 anos a esposa 
faleceu, e, no dia do velório, 
um fato chamou a atenção de 
um amigo que viu o velhinho 
se aproximar do caixão e di-
zer que ela estava linda como 
sempre. O amigo surpreso 
questionou se um milagre ha-
via acontecido e o velhinho 
simplesmente respondeu: “Eu 

nunca estive cego, mas sabia 
que ela não suportaria a dor 
de me ver ou a minha difi-
culdade de vê-la, como a via 
sempre tão bela”. Com esta 
história Alan destacou o ver-
dadeiro amor.

Na mesma noite, junto 
com as palestras aconteceu a 
feira do livro, sendo que ha-
viam livros de diferentes te-
mas e autores. Os livros foram 
comercializados e expostos no 
hall de entrada do Clube. 

Participantes lotaram o Clube Recreativo na noite  Palestrantes e organizadores do evento

Feira do livro atraiu público com diversos temas

Durante a terça-feira (25), 
por meio do Programa de Pro-
teção Jurídico/Sanitária dos 
Consumidores de Produtos de 
Origem Animal, foi realizada 
em Maravilha uma operação 
conjunta entre o Ministério 
da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, por meio da 
Cidasc, a Secretaria de Estado 
da Saúde, por meio da Vigi-
lância Sanitária, a Secretaria 
de Estado da Agricultura e Po-
lítica Rural e a Polícia Militar.

A operação foi realizada 

Maravilha

Operação conjunta fiscaliza estabelecimentos que comercializam 
produtos de origem animal e abatedouros clandestinos

durante todo o dia, com a fi-
nalidade de fiscalizar e repri-
mir a produção e comerciali-
zação de produtos de origem 
animal impróprios ao consu-
mo, como produtos fora da 
validade, sem indicação da 
origem, sem inspeção sanitá-
ria e que estejam em desacor-
do com a legislação sanitária. 
Foram fiscalizados diversos 
estabelecimentos que comer-
cializam produtos de origem 
animal, como mercados e su-
permercados, além de abate-

douros clandestinos. 
De acordo com a promo-

tora de Justiça da Comarca de 
Maravilha, Caroline Cabral, 
os produtos apreendidos fo-
ram recolhidos e levados para 
um aterro sanitário.

Ainda, conforme explica a 
promotora, os proprietários 
dos estabelecimentos que co-
mercializavam estes produtos, 
vão responder a uma infração 
administrativa, ou seja, uma 
multa, aplicada pela Vigilân-
cia Sanitária. “Também vão 

responder pelo crime con-
tra as relações de consumo, 
conforme o artigo sétimo, 
inciso nove, da Lei número 

8.137/90, cuja a pena de de-
tenção varia de dois a cinco 
anos”, afirmou a promotora 
Caroline.
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VENDE-SE residência com ter-
reno de 348m² 12X29 toda cer-
cada e plano, vasa em alvenaria 
com 02 quartos, sendo uma suíte, 
cozinha com bancada, sala, ba-
nheiro social, lavanderia, churras-
queira e garagem. Cobertura com 
telha raínha, grades nas aberturas, 
forro em PVC. A casa está em 
ótimo estado, há pouco tempo 
construída. Há sobra de terreno, 
na frente com grama e calçadas 
e nos fundos horta, pomar e de-
pósito. Localização privilegiada, 
próximo as indústrias e pertinho 
da BR 282, local de boa valoriza-
ção e futuro certo de região com 
desenvolvimento extraordinário. 
Tratar no telefone 9943-1635 ou 
9925-9891 com Diene Cinara. 
BAIXOU O VALOR de 130mil 
por 115 mil reais.

ALUGA APTO  com 04 quartos, 
03 bwc, sala de estar, cozinha, área 
de serviço, garagem. Centro. VA-
LOR: R$ 600,00 + condomínio. 
Contato 3664-4013.

ALUGA-SE casas em Maravilha, 
bem localizadas e de alvenaria. Tra-
tar 9998-3670.

IMÓVEIS

VENDE-SE lancheria ‘‘Lanches 
Maravilha’’ localizada na Av. Sul 
Brasil, ao lado do hospital, com um 
ano de uso e com rendimento real. 
Troca-se por terreno. 8813-0673 
com Adriane. 

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

ALUGA-SE apartamento novo 
com dois quartos, sala, cozinha, 
área de serviço, banheiro social, 
churrasqueira e garagem, em 
cima do Mercado Rodrigues. 
3664-1367 ou 8834-5067.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 
8 x 11, de alvenaria, próxima a 
praia, mercado, escola. Tratar 
com Cacildo pelo telefone (47) 
9956-5152 ou (49) 9998-6021 
com Semildo. 

VENDE-SE terreno com muro 
e calçamento, escritura no ato 
do pagamento em Itapema, 
Meia Praia, no Bairro Morretes 
a 500m da praia e do shopping 
Andorinhas. Valor R$150 mil. 
Aceita carro no negócio no 
valor de R$30 mil. Tratar pelo 
telefone 3664-1001 ou 9135-
6020 com Bonamigo.

ALUGA chácara em Lª. Nova 
Brasília, medindo meio hec-
tare. Contato 49 8825-9384.

VENDE-SE loja multimarcas 
localizada na frente da rodoviária, 
valor a combinar pelo fone 49 
9983-4799 ou 3664-3499.

ALUGA-SE apto 3 quartos sen-
do 1 suíte. Salas comerciais 1º 
piso. Antigo prédio do Fórum 
em frente ao Colégio Salete. In-
teressados ligar 49 3664-0568.

VENDE-SE LAN HOUSE 
COMPLETA - 10 computa-
dores novos com monitores 
LCD 18’’, 10 baias, 10 ca-
deiras reclináveis com rodi-
nha, balcão, ótima localiza-
ção, clientela feita, motivo da 
venda mudança. Interessados 
ligar 49 9903-8147 falar com 
Jair ou Florinda. 

VENDE-SE ou ALUGA-SE 1 ter-
reno com 2 casas, no Bairro Bela 
Vista, uma de alvenaria e uma de 
madeira. 49 9922-8164 ou 9977-
2521 falar com Maria Neto. 

VENDE-SE residência de 
alvenaria no Bairro União 
com terreno de 11 X 35 = 
385m², todo cercado, frente 
com muro de pedras e por-
tão. Casa com 87,5m² de área 
construída sendo, 03 dormi-
tórios, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem, área 
na frente. Coberta com telhas 
6 mm, forro em PVC e cerâ-
micas de boa qualidade, imó-
vel construído há 16 meses, 
Rua São José, Bairro União, 
Maravilha. Maiores informa-
ções 49 9115-3070, 49 3664-
4722. Valor: R$ 135mil.

VENDE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da venda 
mudança para o Paraná. Rua 
São José, 711, B. Alvorada pró-
ximo Creche Erica Maldaner, 
interessados ligar 49 3664-2038 
/ 8833-2053. 

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
02 BWC, sala, cozinha, churras-
queira, área de serviço, garagem 
02 vagas e com laje. Rua José 
Bonifácio, Centro, R$ 650,00 
contato 3664-4013.

ALUGA CASA DE ALVENA-
RIA: cercada, com 03 quartos, 
sala, cozinha, área de serviço, 
garagem. Rua Ari Tenente Silva, 
próximo ao Mercado Pioneiro, 
R$ 450,00 contato 3664-4013.

ALUGA CASA DE MADEI-
RA: com 2 quartos, BWC, sala, 
cozinha, área de serviço. Próxi-
ma a Realce, R$ 350,00 contato 
3664-4013.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasilia, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

ALUGA-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

PROCURA-SE casa para 
alugar em Maravilha. 9998-
7958 ou 8820-2546 falar 
com Terezinha.

VENDE-SE casa em alvena-
ria, com 3 quartos, cozinha, 
sala de estar, churrasqueira, 
grades, garagem, piso de ce-
râmica, casa medindo 113,85 
m², Avenida Marginal, toda 
cercada. Bairro Floresta. Fone 
49 3664-4013.

VENDE-SE casa em alvenaria 
de dois pisos, com suíte, banhei-
ra de hidromassagem, 3 quartos, 
sala em dois ambientes, cozinha, 
copa, despensa/depósito, aréa de 
serviço, 3 bwc social, portão ele-
trônico com forro de gesso, me-
dindo 214m², casa de esquina. 
Bairro Jardim. Fone 49 3664-
4013.

VENDE-SE área de terra com 
dois hectares, 100% mecanizável,  
a 3,5 km da cidade. Linha Nova 
Brasilia. Fone 49 3664-4013.

VENDE-SE terreno com 1.250 
m², mesmo nível da rua. Av. Pa-
dre Antônio, Centro. Fone 49 
3664-4013.

PROCURA-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008. VENDE-SE casa em alvenaria 

medindo 10x7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

EMPREGOS

PROCURA-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

VENDE-SE casa para retirar do 
local, tamanho 6x8, Bairro Pio-
neiro. 49 9123-6842 falar com 
Marines.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (possui expe-
riência). Vendedor, auxiliar de 
produção e serviços gerais. Con-
tato 8822-4025 falar com Fabio.

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 
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VAGAS DISPONÍVEIS NO SETOR DE RECRUTAMENTO DE PROFISSIONAIS 
DA ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL:

Mais informações na Associação Empresarial de Maravilha. Av. Araucária, 399, 
3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou pelo site - www.aemaravilha.com.br

AGLUTINADOR: Homem com experiência para trabalhar como aglutinador de material plástico.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. Com urgência.
COSTUREIRA: Mulher com mais de 18 anos e experiência.
ELETRICISTA: Homem com experiência e curso técnico.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e que não estude à noite.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com mais de 30 anos e experiência nas áreas de gerência, 
vendas e recursos humanos. 
MARCENEIRO: Homem com experiência.
MARKETING: Profissional com mais de 18 anos e experiência para trabalhar com elaboração de 
material de divulgação. 
MECÂNICO E REFRIGERAÇÃO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar. 
MONTADOR EXTERNO: Homem com experiência e disponibilidade para viajar.
MOTORISTA DE CAMINHÃO: Homem com experiência.
OPERADOR DE CALDEIRA: Homem com curso na área e experiência. Com urgência.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem com curso na área e experiência. Com urgência.
PROJETISTA: Profissional com mais de 18 anos e conhecimento na área para desenvolver produtos 
e projetos em andamento. 
SERVIÇOS GERAIS: Homem com mais de 18 anos para trabalhar com serviços gerais e classificação 
de materiais.
TÉCNICO EM EXTRUSORA: Homem com experiência para atuar como técnico em extrusora de 
material plástico.
TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRABALHO: Homem que resida em Maravilha, com ex-
periência em procedimentos da área técnica e disponibilidade para trabalhar em turnos alternados.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Procura-se empregada domésti-
ca com disponibilidade de mo-
rar junto ou ficar o dia todo na 
residência, que tenha referên-
cias. Tratar no telefone 8828-
4134, entre os horários 12h às 
13h20 ou após às 18h30.  

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

Homem procura emprego como 
auxiliar de serviços gerais. Inte-
ressados ligar no 49 8847-3375.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

LATICINIOS BELA VISTA 
OFERECE AS SEGUINTES 
VAGAS DE EMPREGO:

Operador de caldeiras com cur-
so e experiência.
Operador de empilhadeira com 
curso e experiência.
Auxiliar de fábrica.
49 3664-4001 ou 9992-0367.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Interessados ligar para 49 3664-
0575.

Vaga de emprego para modelista 
com experiência para trabalhar 
no ramo têxtil em Maravilha. 
Interessados ligar 49 3664-
4040.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9103-9392.

PROCURA-SE casal sem filhos 
para trabalhar em restaurante na 
cidade de Jacarezinho/PR, não 
precisa experiência. Interessados 
ligar 49 8829-4876 c/ Roque. 

Vera procura trabalho como 
diarista para meio período. 49 
9934-1373.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

EMPREGOS

Faço montagem de móveis e pe-
quenas reformas. Interessados 
ligar para 8806-1310 com Cleto 
Feyh.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. 
Tem interesse em cuidar de 
pessoa enferma na residên-
cia. Interessados ligar no 49 
8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar (49) 
8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOPE. 
Interessados ligar 9935-1143.

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646 0804 em horário 
comercial. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Profissional com 11 anos de 
experiência em administração, 
manutenção e serviços em gerais 
no ramo de informática. Pro-
cura emprego em escritório em 
Maravilha. Contato 8856-0020 
c/ Cristian.

Precisa-se pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

VEÍCULOS

VENDE-SE Golf 1.6 ano 2000 
com 85 mil Km, original e na 
cor chumbo, rodas Aro 16 VW. 
New Beetle, carro impecável 
com tudo funcionando e Ipva 
2011 pago, final 8. Contato 49 
8421-1004 ou alesan_tequila@
mhnet.com.br.

VENDE-SE Gol CL 1.6 Ano 
94, branco, R$7mil, tratar com: 
Cristiane fone: 9909-7222.

VENDE-SE Celta Life 1.0 
2007, branca, 4 portas, alarme, 
trava elétrica, (valor abaixo da 
FIPE) 49 8868-8167.

VENDE-SE Gol 1991, 1.6 
R$7mil - Jonas 8857-1181.

VENDE-SE Twister 2005, pre-
ta, 16000km, tratar pelo fone 
49 9914-0554.

VENDE-SE Saveiro 1.6 1993, 
tratar pelo fone 49 9914-0554.
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VENDE VW/Saveiro 1.6 ano 
2000 cor branca pérola. CD 
Player, jogo de rodas, 4 pneus 
novos, lona marítima. Em bom 
estado de conservação. Preço 
a tratar pelo telefone 49 3664 
4032 com Rodrigo.

VENDO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE honda biz 125 pre-
ta, 2008, com partida elétrica, 
valor R$4.800,00. Fone 9916-
4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE honda broz 150, ver-
melha, 2006, com partida elé-
trica, valor R$5.500,00. Fone 
8800-5694.

VENDE Gol 1.8 GLI/96, 
direção hidráulica, roda aro 15, 
ótimo estado. Interessados, ligar 
8865-1326 com Silvio.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
1326, com Silvio.

VENDE Vectra GLS ano 99, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE Fusca ano 1973, mo-
tor 1500, pintura nova, motor 
feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDO moto Titan 150KS 49 
9146-9194 c/ Gilmar.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE Gol MI 1.0 1997, 
R$ 10.800,00, tratar com Vol-
nei 49 9917-3092 / 8853-0168.

VENDE-SE Gol Power 1.6  
2009, completo, R$ 34 mil, 49 
8431-3216.

VENDE-SE ou TROCA-SE 
caminhão cavalinho cargo 4030 
1999, cabine leito, pneus novos, 
emplacado. 49 9922-7176 ou 
8813-0673 falar com Adriane 
ou Altecir. 

VENDO Moto Yamaha 
TDM 225 ano 2001 mo-
delo 2002, preta, valor av. 
R$ 3.600,00. Daniel, fone: 
3664-4205 ou 9935-7420.

VENDO OU TROCO 
carretinha agrícola com motor 
perkins a diesel, o mesmo 
motor do massey 275, forte e 
anda muito. Caixa 4 marchas 
traçada e com pneus novos. 
Partida elétrica, faróis, buzina, 
luz de freio, enfim pronta para 
trabalhar. Aceito carro ou moto 
no negócio. Valor R$10mil. 
Fone: 8858-4810 tratar com 
Leandro.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Tra-
tor com concha hidráulica 
Ford 4600. Aceita-se terreno 
em Maravilha na troca. Tratar 
com Valmir 8810-3515 ou 
8858-4316.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE moto Honda NX 
4, falcon, 400cc, cor preta, óti-
mo estado. Contato com Del-
mir 8838-6749.

VENDO OU TROCO Toyo-
ta Hilux Sw4 DLX, 2.8, diesel, 
4X4, 1994, azul. Contato 8826-
0817 ou 9998-4200.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VEÍCULOS VENDE-SE Gol G4 2009, 
45000km, segundo dono, 
R$25 mil 49 3664-3797 / 
8837-0856.

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Vectra ano 2000 
2.2 8V completo - tratar com 
Daniel (49) 9139 - 1839.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Fiat uno ano 2000 
EX, 4 portas, branco, em ótimo 
estado de conservação, placa 
final 4, licenciado, preço de 
tabela fipe. Interessados podem 
manter contato pelo telefone 49 
8821-4637 ou 49 9108-0663.

VENDE-SE Honda CG  Titan  
150cc, ano 2009, injeção 
eletrônica (toda original). 
Valor: 3.500,00 à  vista  + 30 
x de R$112,00. Contato 49 
8815-2595.

VENDE-SE uma moto Honda 
Biz com partida elétrica, 100 ci-
lindradas, ano 2005. Falar com 
Vilson 8804-0784. 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine du-
pla, tratar pelo fone 49 9914-
0554.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
Corsa Classic 2007 em bom es-
tado com 34 mil km, cor azul, 
4 portas. Interessados 49 8842-
6098 / 8418-0653 tratar com 
Silvestre Alberti.

VENDE-SE Honda CBX 250 
Twister 2008/2008. Contato: 
49 9977-9008.

VENDE-SE ecosport XLS 
completa, 2006, prata, acessórios 
cromados e baixa quilometragem. 
Contato 9913-6211.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5 mt x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.
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DIVERSOS

PRECISA-SE de bebê confor-
to. Para doar ligue 3664-3814 
ou 8844-7034.

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE Notebook HP 
DV7 3079, AMD Turion 
Ultra Dual Core 2.4g Ghz, 
monitor LED 17.3``,  HD 
640GB, 4GB RAM, Placa 
de Vídeo ATI Radeon HD 
4650 1GB dedicada, controle 
remoto, leitor Blu-ray, (49) 
8868-8167.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg 
e barras. Tratar na rua Crus e 
Souza, nº348 bairro São José, 
R$350,00.

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDO som sutomotivo 
personalizado para Saveiro 
G3, 2 cone seco 15” c/ cai-
xa, 4 cornetas c/cone, 2 su-
per tweeter, 1 power two, 1 
módulo Buster BB-3000, 
DVD com tela separada. R$ 
2.500,00. Falar com Cristian 
8856-0020.

VENDO rodas de liga leve 
do Astra aro 15, com pneus 
semi novos. Tratar com Daniel 
9139-1839.

VENDO capota marítima da 
Strada CE, nova. Tratar com 
Daniel 9139 -1839.

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDO Cama de casal Henn 
com cabeceira e porta-objetos.   
Valor R$ 200,00. Fone 8822-
4025.

VENDO Rack golf Artely, pre-
to com cinza. Valor R$ 150,00. 
Fone 8822-4025.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$3.500,00, 
1 serra fita R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.900,00, 
1 moedor de carne nº10 R$1 
mil. Interessados ligar 49 
8827-7019 tratar com Jandir.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabe-
ceira em marfin. Centrífuga 
Müller em ótimo estado. Ge-
ladeira Eletrolux branca c/ 
degelo. Contato 9902-0213 
falar c/ Mara.

VENDE-SE Freezer 5 gave-
tas, branco, marca CCE, óti-
mo estado. 49 8829-4876.

VENDO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE-SE torno. Contato 
pelo 49 9152 2173, com Elizete.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com fôrma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE lan house situa-lan house situa-
da no Centro de Maravilha/
SC. Descrição: 6 computa-
dores + 1 servidor; programa 
para gerenciamento de lan 
house de acordo com a lei 
estadual 14.890; 7 Baias; 8 
cadeiras giratórias; 4 cadei-
ras ergonômicas para tv; 1 tv 
42”; 1 ps3; estoque de jogos 
para ps3, ps2 e pc; estoque 
de equipamentos e acessórios 
de informática; freezer expo-
sitor; máquina para recargas 
de cartuchos; estoque de in-
sumos para recargas de car-
tuchos e tonners; ambiente 
climatizado; cadastro aprova-
do em diversos fornecedores. 
(9977-9008 - Daniel).

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

Vendo Notebook HP Dual 
2.3Gb - 4 GB, 500gb HD, tela 
17.3” LED, placa de vídeo p/jo-
gos, R$ 2 mil, top de linha, falar 
com Cristian 8856-0020.

VENDO TV LCD 42” Full HD 
com conversor digital LG top de 
linha nova na caixa R$ 1.600,00 
com Cristian 8856-0020.

VENDO Play 2 Slim brasileiro 
com nota, desbloqueado. Al-
guns jogos. R$300,00 c/ Cris-
tian no 8856-0020.

VENDA produtos de informá-
tica, 12 caixas de som, 9 fones 
de ouvido, HD 250GB, memó-
ria DDR2 2GB, webcam 2M, 
CD virgem c/ Cristian no 8856-
0020.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, 
emplacada 2011. Aceita biz 
como parte de pagamento. 
Fone para contato: 8802-
1715 c/ Claudecir.

VENDO Corsa hatch, prata, 
2003 com ar, direção, vidro, 
travas, alarme, valor R$21 mil. 
Fone 8815-8817.

VENDE-SE Honda XR tornado 
250cc, 2004, branca. Valor a com-
binar. Aceita troca por CRF 230 
ou TTR 230. Interessados tratar 
com Leandro da Silva. Fone/Fax: 
49 3442-2421 ou 9982-5793.

VENDE-SE Palio Weekend 
Stile 1997 1.6 16v, completo, 
com ar-condicionado, direção 
hidráulica, trio elétrico, alarme, 
quatro pneus novos. R$ 13mil 
49 8837-9040 3664-8100.

VEÍCULOS

VENDE-SE Kombi 1980 e 
Chevete 1988. Tratar com 
Valcir 8814-4874. 
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10ª edição do Jantar de 
Casais é realizada com sucesso

Na noite de sábado (22), a seccional da Escola de Pais de Maravilha realizou a 10ª edição do Jantar de Casais. 
De acordo com o presidente da Escola de Pais, Ilgo Wandscheer, o jantar é realizado sempre nesta época do ano, pois o clima é 

mais favorável e também marca o encerramento das atividades do ano. A animação do jantar dançante deste ano ficou por conta de 
Augusto e Evandro.  Ilgo enfatiza que o jantar é direcionado somente para casais, tanto que as fichas são vendidas a R$ 35,00 por 
casal. “Hoje temos em torno de 200 casais participando”, comenta. Ele destacou ainda que as fichas são vendidas antecipadas, não 
sendo possível comprar na hora. O presidente ressaltou que o evento é realizado para angariar fundos para encontros de estudos em 

outros municípios. “Os valores são destinados a pagar os gastos nas viagens, como hospedagem e transporte”, conta.
A Escola de Pais tem como objetivo auxiliar casais e pessoas na orientação de diversas situações relacionadas com o dia a dia. Ilgo 

destaca que a Escola tem um livro feito pelos próprios integrantes, que serve como uma doutrina, e que cada curso dura 10 semanas. 

Buffet variado agradou o público
Aproximadamente 200 casais participaram do evento
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Garota Moto Giro foi escolhida
Na noite de sábado (22) aconteceu a escolha da Garota Moto Giro. O evento foi realizado no Hangra Bowling Bar. Na oportunidade 
sete garotas desfilaram, sendo que para Miss Simpatia foi escolhida Andrieli Bergmann e o 

título de Garota Moto Giro ficou com Amanda Zorgetz. O evento lotou o local e foi animado 
pelo DJ Everson, Alemão Ronaldo e Os Marias.

As eleitas representarão e auxiliarão na 8ª Edição do Moto Giro que acontece no dias 11, 12 e 
13 de novembro. Na ocasião haverá 
um show de Wheeling com a equipe 
360º, show de rock com os Novos 

Velhos e DJ. 
De acordo com o presidente do Moto 

Giro, Luiz Carlos de Lara, para a 
8ª edição a Prefeitura de Maravilha 
auxiliará com o repasse de R$ 8 mil, 
sendo que o evento acontecerá na 

frente da Prefeitura e terá a disposição 
uma cobertura de lona, proteção 
para show de manobras, camping 

coberto com segurança 24h e praça 
de alimentação coberta. 

Garota Moto Giro e Miss Simpatia
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Secretário Regional Sandro Donati

SDR Maravilha recebeu R$ 3,7 milhões do Estado em 2011
Investimentos foram repassados para o desenvolvimento dos 12 municípios de abrangência da Secretaria

O Governo do Estado repas-
sou mais de R$ 3,7 milhões nos 
nove meses de mandato, com o 
projeto “Governar para as pes-
soas”, os quais foram investidos 
através da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional de Maravilha 
no desenvolvimento dos 12 mu-
nicípios de sua abrangência.

Além dos recursos já investi-
dos, o Estado irá liberar, nos pró-
ximos dias, recursos para a ma-
nutenção da Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) do Hospital São 
José. Serão assinados dois convê-
nios, um no valor de R$ 600 mil 
para equipamentos da UTI e da 
lavanderia. O segundo será de R$ 
65 mil mensais, durante 12 me-
ses, para manutenção. 

As escolas da rede pública esta-
dual também foram prioridade na 
lista de investimentos do Estado. 
Mensalmente são repassados re-
cursos para o pagamento do trans-
porte escolar, os quais já somaram 
um total de R$ 1,1 milhão. Para 

as escolas especiais, R$ 287 mil 
garantem a atenção necessária ao 
aluno, com profissionais capacita-
dos para atendê-los e R$ 1,6 mi-
lhão na construção do novo pré-
dio da Escola de Educação Básica 
João XXIII. 

A SDR Maravilha conta com 
uma população de aproximada-
mente 75 mil habitantes e desde 
janeiro recebeu recursos para con-
servação de estradas; pagamento 
do transporte escolar; convênio 
com as Associações de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apaes) e 
construção de um novo prédio 
educacional. 

Convênios com municípios
Para a população de Maravi-

lha, o Estado repassou R$ 40 mil, 
da Secretaria de Estado da De-
fesa Civil, para Limpeza do Rio 
Iracema. “Maravilha sofria com 
alagamentos, e com a limpeza do 
rio que corta a cidade, o problema 
será amenizado”, comenta o secre-
tário Regional, Sandro Donati.

A preocupação com o esco-
amento da produção e o cresci-
mento regional também fez com 
que recursos, na ordem de R$ 78 
mil, fossem destinados à conser-
vação das SCs 471 e 492, trechos 
que ligam São Miguel da Boa Vis-
ta a Romelândia e a Anchieta. 

Ainda atendendo a solicitação 
da comunidade regional, o secre-
tário Donati assinou convênio 
de R$ 75 mil para a ampliação 

da Cadeia Pública de Maravilha, 
para a edificação de um albergue.

Bom Jesus do Oeste recebeu 
R$ 97 mil para recuperação de es-
tradas e R$ 66 mil para instalação 
de rede de água interior. Rome-
lândia terá R$ 16 mil para coloca-
ção de bueiros e o Centro Público 
Municipal de Atendimento a In-
dústria e o Comércio de Modelo 
recebeu R$ 30 mil. Santa Terezi-
nha do Progresso recebeu R$ 20 
mil para a realização da Feira Co-
mercial e Industrial (Exposanta) e 
Saudades outros R$ 10 mil para a 
Schweinefest.

Também foram assinados e re-
passados recursos na ordem de R$ 
30 mil para a Associação dos Mu-
nicípios do Entre Rios (Amerios); 
R$ 59 mil para São Miguel da 
Boa Vista, para aquisição de um 
veículo para a Saúde, além de R$ 
10 mil para a compra de botijões 
de sêmen; R$ 60 mil para a Asso-
ciação Flamengo de Saudades; R$ 
44 mil para construção de ciclovia 

em Tigrinhos e R$ 88 mil para 
aquisição de veículo para a Saúde 
de Pinhalzinho.

Dentre as ações, foram desti-
nados R$ 30 mil para a realização 
da 9ª edição da Schweinefest, no 
município de Saudades; R$ 20 
mil para a 6ª Feira Agropecuária, 
Comercial e Industrial de Rome-
lândia (Facir); R$ 100 mil para 
o município de Tigrinhos para 
construção de garagem para a Se-
cretaria de Agricultura.

“Estamos apenas no iniciou 
de um novo Governo. E com o 
comprometimento do governa-
dor Raimundo Colombo e de 
toda a equipe de trabalho, temos 
a certeza que iremos desenvolver 
cada dia mais a nossa região, prio-
rizando áreas de reais necessidades 
de cada município. E conforme 
a orientação do governador Co-
lombo, nossa administração estará 
sempre voltada para as pessoas em 
primeiro lugar”, finalizou o secre-
tário Regional, Sandro Donati. 
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Os guerrilheiros levam Heloisa 
para o “aparelho”. Heloisa conta a 
Batistelli que recebeu tratamento 
de eletrochoque. Fritz pergunta a 
Jeová se ele se queixou dele para 
Aranha. Os dois discutem e par-
tem para a briga. Homero tenta 
apartar. Aranha chega, presencia a 
confusão e diz que não quer briga 
em sua delegacia. Batistelli plane-
ja “expropriar” um caminhão de 
alimentos para distribuir na fa-
vela. Batistelli pergunta a Violeta 
se ela não pensa em amor. Ele diz 
que alguém terá que abrir o cora-
ção dela. Os guerrilheiros conse-
guem interceptar o caminhão de 
alimentos. Padre Inácio diz ao 
Monsenhor que não quer deixar 
a paróquia. Marília chega à igre-
ja com Jorginho e diz que ele está 
com muita febre. Monsenhor fla-
gra Marília falando que Jorginho 
é filho de Inácio.

Vitória diz para Eva que 
exige receber parte dos recur-
sos que Ana ganhará de seu 
patrocinador. Jonas propõe 
acompanhar  Cris até a clíni-
ca de fertilização. Dora elogia 
Marcos para Celina. Rodrigo 
pergunta se Lourenço quer 
mesmo ser pai e ele se surpre-
ende com o questionamento 
do sobrinho. Moema se oferece 
para ajudar Manuela e Iná fica 
comovida. Rodrigo brinca com 
Júlia na pracinha. Manuela es-
creve no blog que fez para Ana. 
Marcos segue o carro de Dora, 
sem ser notado. Maria defende 
Ana dos comentários de Cris e 
pede demissão. Dora e Marcos 
conversam sobre questões con-
jugais e acabam se beijando. 
Iná visita Ana. Eva se enfurece 
ao ver Iná com Ana e as duas 
discutem.

Lucena se casa com Juan. Ru-
binho é pressionado pelo pai a re-
solver sua situação com Claudia. 
Felizardo propõe que Damiana vá 
morar com ele no Rio de Janeiro. 
Maruschka descobre que foi en-
ganada e expulsa Odessa da loja. 
Claudia discute com Rubinho 
ao telefone. Joselito aconselha 
Iara a ir atrás do caderno que tia 
Filhota deixou para ela. Marisol 
volta a trabalhar na Shunel e Eve-
va conta que Odessa foi enviada 
para Maruschka. Brigitte vai à 
Shunel tirar satisfação com Lo-
canda. Belezinha flagra Agenor 
com Brigitte. Camila e Ricardo 
não se entendem. Damiana viaja 
com Felizardo. Cleo pergunta a 
Sarita se ela pode adotá-la. Cleo 
conta para Ricardo que viu uma 
mulher no porão. Lucena joga o 
buquê e ele cai nas mãos de Clau-
dia.

O mafioso ameaça Tere-
za Cristina. Severino torce 
para que Leandro possa pa-
gar a conta do restaurante. 
Íris e Alice vasculham a des-
pensa da mansão Velmont. 
Tereza Cristina empurra o 
mafioso pela escada. An-
tenor tenta convencer Pa-
trícia a dormir com ele. 
Vanessa fala mal de Tere-
za Cristina e Severino a 
repreende. Patrícia pede 
abrigo na casa de Paulo. 
René oferece carona para 
Vanessa. Nanda e Leandro 
fazem amor na praia. Balta-
zar agride Celeste e Solange 
pede ajuda a policiais. Crô 
enfrenta Baltazar. Tereza 
Cristina tem uma alucina-
ção com o mafioso.

O nordestino pede desculpas 
para Welligton em nome de seu 
filho, já que o rapaz está muito 
resistente. Augusta reúne seus 
funcionários e diz que Rita per-
deu um brinco na confeitaria há 
pouco tempo. Coincidentemen-
te, a mesma peça foi encontra-
da no cativeiro. Ela exige que o 
culpado pelo roubo do brinco se 
apresente. Cleber pede que um 
comparsa elimine o garçom que 
pegou o brinco de Rita. Edmil-
son vai ao Cariocas e surpreende 
sua filha junto com Welligton. 
Depois da discussão, o conta-
dor pega a filha pelo braço e a 
leva dali. Zizi é presa. Francisco 
pede o perdão de Carlos. Regina 
pressiona Patrícia, falando sobre 
a mudança de seu depoimento. 
A empresária a questiona, que-
rendo saber se decidiu se voltar 
contra a própria mãe.

PASSATEMPO

HORIzONTAIS: 
2 – Variedade de café. 4- Divisão de um espaço destinado para servir café e 
outras refeições rápidas. 5- Café sem cafeína. 7- Café expresso servido em xíca-
ra grande. 11- Bebida preparada com a semente do cafezeiro depois de moída 
e torrada. 13- Café expresso curto. 15- Café com leite servido em xícara de 
café. 16- Café com leite servido em xícara pequena. 17- Aguardente, café com 
(...). 18- Café feito em máquina de pressão e servido em xícara pequena. 

VERTICAIS:
1 - Alcalóide de onde se extrai do café e da noz de cola, muito empregado na 
medicina. 3- Café equipado, com acesso a internet disponível para os clientes.  
6- Café feito em máquina de pressão e servido em xícara pequena. 8- Proprie-
tário de café ou botequim. 9- Especialista na preparação de cafés e de bebidas 
a base de café. 10- Café feito em máquina de pressão e servido em xícara 
pequena. 11- Bebida quente, feita de café e leite, geralmente é espumoso. 12- 
Lugar ao ar livre com mesas e cadeiras onde come e se tomam bebidas, café... 
14 – Pessoa que gosta muito de café. 16- Café com leite. 

Solução de 22-10
HORIZONTAIS:
1- Boca. 5- Bicudo. 7- Sabugo. 8- GS. 9- Ali. 10- Quer. 11- TVI. 
13- LX. 14- Voar. 15- Atei. 17- Orar.
VERTICAIS:
1- Bissexto. 2- Oca. 3- Cuba. 4- Adulto. 6- Ogiva. 8- Gula. 12- Ir. 
14- Via. 16- Er.

Bobó de 
frango com 
Mandioca

Ingredientes:
1 unidade de frango inteiro 
2 kg de mandioca 
1 vidro de leite de coco 
3 latas de milho verde 
5 unidades de tomate 
1 1/2 litro de leite 
3 colheres (sopa) de catchup 
sal e pimenta-do-reino bran-
ca

Modo de preparo:
Refogue o frango com bas-
tante tempero e molho, co-
zinhe a mandioca. Depois 
de cozido, desfie bastante o 
frango. Coloque numa va-
silha grande com o próprio 
molho. Bata a mandioca no 
liquidificador  com o leite 
de vaca, bata os tomates, 
junte então a mandioca, o 
tomate e todos os outros 
ingredientes com o frango e 
deixe ferver.
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O Ministério da Saúde 
lançou no sábado (22), em 
Brasília, uma campanha na-
cional de mobilização para a 
prevenção à osteoporose. A 
osteoporose é uma doença 
que deixa os ossos fracos a 
ponto de quebrarem ao mí-
nimo esforço. 

O objetivo da campanha 
é mostrar que a prevenção é 
a melhor arma no combate 
à osteoporose e deve come-
çar na infância. ‘Para Man-
ter Ossos Sempre Fortes É 
Preciso Prevenir’ é o tema 
da campanha. “Queremos 
mostrar a importância do 
fortalecimento dos ossos 
com hábitos saudáveis desde 
cedo. Por isso, é importan-
te a conscientização. Não só 
para as pessoas idosas, mas 

Maravilha apresenta “Vida Ativa – Melhor 
Idade” em Brasília

Equipe da Saúde e prefeito Orli Berger em Brasília
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para as crianças, para os ges-
tores públicos, para todos. 
Acho que os profissionais de 
saúde também devem estar 
atentos para a questão da 
osteoporose”, disse Luiza 

Machado, coordenadora na-
cional de Saúde do Idoso do 
Ministério da Saúde.

Maravilha
Na ocasião, o município 

de Maravilha apresentou o 
projeto “Vida Ativa – Me-
lhor Idade”. A justificativa 
do projeto, segundo a se-
cretária de Saúde, Simone 
Müller, é o alto índice de 
pessoas idosas residentes em 
Maravilha. “Além disso, pos-
suímos o bairro com maior 
porcentagem de idosos do 
Estado de Santa Catarina, 
temos um crescente núme-
ro de quedas em idosos e há 
um aumento do número de 
idosos com diagnóstico de 
doenças crônicas degenera-
tivas”, disse.

Dentre os objetivos do 
projeto está a construção 
de um programa de inter-
venção de atividade física 
para prevenção das doenças 
crônicas e manutenção da 

saúde e qualidade de vida da 
população idosa do municí-
pio de Maravilha.

Conforme a secretária, 
o importante também é o 
contato direto com o Mi-
nistério da Saúde. “Fomos 
até o Ministério e tratamos 
sobre as academias ao ar li-
vre. Já está previsto uma no 
Bairro Morada do Sol e es-
tamos conversando com o 
pessoal do Bairro Cohab”, 
disse Simone.

O projeto “Vida Ativa – 
Melhor Idade” atende, em 
média, 150 alunos idosos 
por semana, que realizam 
atividades duas vezes por 
semana com duração de 60 
minutos cada aula, em dife-
rentes localidades do muni-
cípio.
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Fotos: Ilaine Rohden – Jornal O Líder

2ª Exposanta 
mostrou as 

potencialidades 
do município
No último final de semana (22 e 23) acon-

teceu a 2ª Exposição Feira Agropecuária, 
Comercial e Industrial de Santa Terezinha 
do Progresso (Exposanta). A feira superou 
as expectativas e movimentou o município, 
com participação do público regional.

No sábado pela manhã, aconteceu a aber-
tura oficial da feira. Na oportunidade o se-
cretário de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, Sandro Donati, anunciou um 
termo de convênio no valor de R$ 20 mil 
para a realização da feira, disponibilizado 
pela Secretaria de Agricultura, por intermé-
dio do deputado João Rodrigues.  

O secretário Sandro comentou sobre os 
ganhos que o município tem com a reali-
zação da feira. “A feira impulsiona o cresci-
mento do município e esse é o objetivo do 
Governo, auxiliar no crescimento e desen-
volvimento, e, assim, contribuir com recur-
sos para a realização destes eventos”, disse.

A assinatura do repasse foi feita pelo se-
cretário regional e pelo prefeito de Santa Te-
rezinha do Progresso, Ilenir Pedrinho Secchi. 
Ilenir agradeceu a presença de todos e prin-
cipalmente a colaboração dos patrocinadores 
e apoiadores. “Quero saudar de uma manei-
ra especial toda a população que está aqui 
presente nos apoiando nessa caminhada”. 
Da mesma forma, o presidente da Comissão 
Central Organizadora da 2ª Exposanta, Ade-
mir Detofol, agradeceu a todos aqueles que 
contribuíram para a realização do evento.

O deputado estadual Mauro de Nadal 
(PMDB) destacou a importância da realiza-
ção da feira em um município como San-
ta Terezinha do Progresso. “Um município 
grande tem maior facilidade de realizar pela 
quantidade do povo, que garante as despe-
sas, e por isso quero parabenizar vocês pela 
coragem de realizar essa feira que vai ser um 
sucesso também, pois acima de tudo opor-
tuniza aos agricultores, que são a força da 
região, em apresentar o seu trabalho”.

O evento teve sequência no sábado e do-
mingo e registrou grande número de públi-
co, que pode participar de atrações como 
o Festival do Sorvete, Exposição de Gado, 
Mostra de Artesanatos, Gaiola Cross, entre 
outros. Além das exposições, alguns shows 
atraíram o público, como, a Banda Merco-
sul, Robson e Josiel, Balanço Latino e Deivid 
e Eduardo.

Autoridades prestigiaram abertura oficial

Repasse de R$ 20 mil foi assinado para realização da feira

 Portões foram oficialmente abertos para o público 

Sicoob foi um dos patrocinadores da feira  

Lojas de móveis também expuseram

Colchões e enxovais também foram expostos

Produtos com preços acessíveis chamaram a atenção do público

 Animais como gado leiteiro... 

...e ovelhas tiveram lugar apropriado

Agricultores puderam conhecer as novidades do mercado
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NONA GEMMA...
Assim que as pessoas te conheciam e assim que aprendemos 

a te amar... Hoje nona, a senhora não está mais aqui de corpo 
em nosso meio, mas com certeza está em espírito, em amor, em 
paz. Vai demorar um pouquinho até que nós acostumamos com 
a saudade. O que ficou de ti nona querida, é a sua alegria. Seus 
ensinamentos maravilhosos, seu sorriso e suas histórias ao lado 
do fogão... Obrigada nona por nos ensinar que a irritação não 
resolve problema de ninguém. Que para tudo na vida precisa 
de calma e paciência. Obrigada por ensinar que quando se ama 
sempre tem lugar para mais um, e isso nos ensinastes quando 
aceitava dormir com cinco netos na mesma cama, para não de-
sapontar ninguém, porém, fazendo todos rezar. Obrigado por 
ensinar infinitamente que nunca devemos perder a fé e a espe-
rança, pois demonstrou isso até o último minuto de sua vida. 
Obrigada por nos ensinar que o bom humor é remédio para 
muita coisa. Obrigado por nos ensinar que a tristeza não cura 
e nem acrescenta ninguém, 
mas o trabalho, sim, inclusive 
dignifica quem o faz. Enfim, 
nona, obrigada pelo amor, 
carinho e dedicação que teve 
com todos nós. E hoje, estan-
do ao lado do Pai, continuará 
com certeza olhando por nós 
e espalhando alegria também 
no céu.  A família convida a 
todos para o culto de sétimo 
dia a realizar-se no dia 26 de 
outubro, às 20h, na Cape-
la Sagrada Família do Bairro 
Floresta.
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Iraceminha

2ª Conferência Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente é realizada
Iraceminha realizou na úl-

tima sexta-feira (21) a 2ª Con-
ferência dos Direitos da Crian-
ça e Adolescente, organizada 
pelo Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS), se-
tor social, Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e Ado-
lescente (CMCA) com apoio 
da Administração Municipal. 
A conferência visa consolidar 
as ações na área das crianças e 
adolescentes e que este ano tem 
como tema “Mobilizando, Im-
plementando e Monitorando a 
Política e o Plano Decenal de 
Direitos Humanos de Crianças 
e Adolescentes nos Estados, no 
Distrito Federal e nos Municí-
pios”.

Além de autoridades e repre-
sentantes da área social do mu-
nicípio, também participaram 
servidores públicos, professores, 
diretores, profissionais e alunos 
do Núcleo Escolar Professora 
Maria Olinda Hermann e Es-
cola de Educação Básica Profes-
sor Manuel de Freitas Trancoso, 
bem como a população em ge-
ral.

Após os pronunciamentos 

Delegados representarão município na Conferência Regional

foi feita a leitura e aprovação do 
regimento interno da 2ª Confe-
rência e duas apresentações dos 
alunos que integram o Programa 
de Erradicação do Trabalho In-
fantil (PETI).

A palestra da Conferência foi 
ministrada pela pedagoga de Ita-
piranga, Merly Prost, que iden-
tificou esses encontros como 
espaços amplos e democráticos 
para discussões e articulações 
coletivas acerca de um tema. “A 
principal característica das con-
ferências é reunir representantes 
do Governo e sociedade civil 
para debater e decidir as prio-

ridades nas políticas públicas 
dos próximos anos no que toca 
a área da criança e adolescente”.

Merly explanou sobre os ei-
xos norteadores da Conferência, 
onde o eixo 1 diz respeito a Pro-
moção dos Direitos de Crianças 
e Adolescentes, eixo 2 trata da 
Proteção e Defesa dos Direitos 
das Crianças e Adolescentes, o 
eixo 3 apresenta o Protagonis-
mo e Participação de Crianças 
e Adolescentes em espaços de 
construção da cidadania, no eixo 
4 é abordado o Controle Social 
da Efetivação dos Direitos e o 
eixo 5 mostra a Gestão da Políti-
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Cunha Porã

Município sediou duas importantes reuniões

 Após reunião, coquetel foi servido

Na última segunda-feira (24) 
se reuniram no Salão Nobre da 
Prefeitura de Cunha Porã, os se-
cretários de Educação e, na Câ-
mara de Vereadores, se reuniu o 
Colegiado de Nutricionistas da 
Associação dos Municípios do En-
tre Rios (Amerios). 

Os secretários de Educação 
trataram sobre vários assuntos, en-
tre eles, a realização do curso para 
condutores de veículos de trans-
porte escolar, presença do SEST/
SENAT, avaliação do IV Fórum 
Extraordinário de Educação da 
UNDIME, avaliação da Audi-
ência sobre a Municipalização da 
Educação e Expomerios 2011.

O Colegiado de Nutricio-
nistas também debateu diversas 
questões, entre elas, o Encontro 
Estadual do Centro Colaborador 
em Alimentação e Nutrição Esco-
lar (Cecane) e das atribuições dos 
conselheiros. Na oportunidade 
também foram entregues os cer-
tificados para cada município do 
I Curso de Aperfeiçoamento para 

ca Nacional dos Direitos Huma-
nos de Crianças e Adolescentes.

Após a palestra, cinco grupos 
foram formados com o objetivo 
de elencar propostas e diretrizes 
dentro de cada eixo, para serem 
levadas à Conferência Regional 
que deve ocorrer entre os dias 01 
de novembro a 28 de fevereiro 
de 2012.

A conselheira tutelar, Rosani 
Althaus, destacou que “é impor-
tante que todos participem da 
Conferência, pois são momen-
tos importantes ao qual direcio-
namos os trabalhos. O trabalho 
voltado na área da criança e do 
adolescente não é somente do 
conselho tutelar, mas sim de to-
dos fazendo a sua parte para pri-
mar que os direitos das crianças 
e adolescentes não sejam viola-
dos”.

A psicóloga do CRAS, Alda 
de Marco, destacou a participa-
ção das crianças e adolescentes. 
“A tarde foi bastante proveitosa 
e um momento em que as crian-
ças e os adolescentes tiveram a 
oportunidade de estar represen-
tados, sugerindo as propostas e 
aprovando as ideias das outras 

equipes para garantir um futuro 
melhor para eles”.

No final foram eleitos os 16 
delegados e suplentes que vão 
representar o município.

Representantes dos Adoles-
centes: Titulares: Odinei Foletto 
e Cleiton Dias de Oliveira; Su-
plentes: Danielle Kunz e Márcia 
Wiskow. 

Representantes do Conse-
lho Municipal dos Direitos da 
Criança e Adolescente (CMD-
CA): Titulares: Patrícia Compa-
rin e Eliane Provensi; Suplentes: 
Alda de Marco e Odete Pasqua-
lotto.

Representantes do Conselho 
Tutelar: Titular: Rosilei Balbi-
not; Suplente: Maria Margarete 
Marschall.

Representantes dos profissio-
nais da educação: Titular: Eliane 
Follmann; Suplente: Inácio Sa-
ling.

Representantes dos profissio-
nais da saúde: Titular: Alesandra 
Rozanski; Suplente: Carla Luzi.

Representantes dos profis-
sionais da assistência social: Ti-
tular: Lovani Linke; Suplente: 
Lucimara Gentilini.

Merendeiras e Serventes. 
A nutricionista Jucélia falou 

ainda sobre a Conferência Estadu-
al de Segurança Alimentar e Nu-
tricional, oportunidade na qual 
várias propostas foram encami-
nhadas para a Conferência Federal 
em Salvador no mês de novembro. 

As principais propostas en-
caminhadas foram: a destercei-
rização da Alimentação Escolar 
Estadual, sendo necessário um 
concurso público para nutricio-
nistas e merendeiras; devolução 
dos equipamentos em condições 
de uso antes de fevereiro de 2012 

e dê contrapartida aos municípios, 
proposta incentivando o uso de 
agroecológicos; aumento de nutri-
cionistas por números de habitan-
tes dos municípios; garantir que 
o Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) seja transformado 
em uma política de Estado, com 
liberação de recursos em caráter 
permanente; defesa da não utili-
zação da mídia, induzindo o con-
sumo de produtos que geram in-
segurança alimentar e nutricional; 
baixo valor do repasse do FNDE e 
que os 30% da agricultura familiar 
sejam isentos do ICMS.
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Santa Catarina deu mais um 
importante passo para exportar 
carne suína para a Coréia do Sul 
na terça-feira (25). Em audiência 
com a Agência Sanitária Nacional, 
o governador Raimundo Colom-
bo, o presidente da Cidasc, Enori 
Barbieri e o secretário de Assuntos 
Internacionais, Alexandre Fer-
nandes, receberam a notícia de 
que o Governo coreano dará um 
posicionamento sobre a análise de 
risco da situação sanitária do Es-
tado no dia 10 de novembro. O 
procedimento é um passo ante-
rior à decisão de importar ou não 
a carne suína produzida em Santa 
Catarina.

Durante a reunião, a comitiva 
catarinense apresentou todos os 
elementos sobre o sistema sanitá-
rio do Estado que restavam para 
a decisão do Governo da Coréia 

do Sul. O governador Raimundo 
Colombo entende que a sinaliza-
ção da Agência Sanitária é positi-
va, mas a resposta só será conheci-
da realmente no próximo mês. “A 
visita aqui informou, aproximou 
os dois governos e facilitou a ne-
gociação. Nós temos uma expec-
tativa muito positiva do resulta-
do”, revela Colombo.

Se a decisão do Governo core-
ano for positiva, o próximo passo 
a ser dado é a assinatura do acordo 
sanitário entre Santa Catarina e a 
Coréia do Sul. De acordo com o 
presidente da Cidasc, Enori Bar-
bieri, o Estado só deve começar 
a exportar carne suína a partir de 
2012. “Estamos com as negocia-
ções bem encaminhadas e essa 
reunião de hoje demonstrou a 
confiança que os coreanos têm no 
Estado de Santa Catarina, que é o 

único do Brasil livre de febre afto-
sa sem vacinação”, exalta Barbieri.

A Coréia do Sul é o terceiro 
país que mais importa carne suína, 
atrás apenas do Japão e da Rússia, 
com 400 mil toneladas/ano. Pre-
sente na comitiva catarinense, o 
diretor executivo da Associação 
Brasileira da Indústria Produtora 
de Carne Suína (Abipecs), Jurandi 
Soares Machado, estima que San-
ta Catarina possa conquistar US$ 
100 milhões com as negociações. 
“Queremos conquistar 10% do 
mercado e exportar 40 mil tone-
ladas anualmente. Como o preço 
da tonelada da carne suína é de 
US$ 100 milhões”, explica Ma-
chado, que elogiou a presença do 
governador Raimundo Colombo 
frente à negociação, já que o Go-
verno coreano só negocia com au-
toridades públicas.

Governo coreano responderá no dia 10 sobre 
importação de carne suína catarinense

A Subcomissão da Cadeia 
Produtiva do Leite esteve reunida na 
segunda-feira (24) no auditório da 
Epagri em Chapecó/SC, para uma 
audiência pública descentralizada. 
Participaram da audiência os 
deputados federais Domingos 
Sávio (PSDB/MG), presidente 
da Subcomissão; o relator 
Alceu Moreira (PMDB/RS) e o 
deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC), vice-presidente da 
Comissão de Agricultura e autor 
do requerimento para realização 
do encontro. 

Na oportunidade, os presentes 
tiverem a chance de apresentar e 
discutir ideias sobre o setor, que é 
tido como “prioridade para Santa 
Catarina e para a agricultura fami-
liar”, como explicou o secretário 
adjunto da Agricultura e da Pesca 
de Santa Catarina, Airton Spies. 

Entre os assuntos levantados 
pelos participantes, os que tiveram 
mais ênfase foram: o incentivo do 
consumo do leite pelo Governo 
Federal, uma padronização das 
cargas tributárias entre os Estados, 
auxílio ao produtor e a adequação 
a Normativa 51. Para o deputado 
relator, Alceu Moreira, “este é só o 
começo de uma grande discussão 
para chegarmos a uma política 
nacional do leite. Santa Catarina 
precisa organizar seu congresso 
estadual, para após, participar do 

congresso nacional da cadeia do 
leite, que será realizado no segundo 
semestre de 2012, com técnicos, 
cooperados, produtores e políticos, 
com o objetivo de chegarmos ao 
melhor entendimento possível so-
bre o assunto”, comentou Moreira. 

Já o deputado federal Celso 
Maldaner, destacou a participação 
de todos os envolvidos com o setor 
em Santa Catarina. “Nosso Estado 
serve de exemplo para o país, com 
sua política sólida e planejada e 
que, com certeza, iremos defender 
em Brasília, tudo que foi reivindi-
cado neste dia”, finaliza Maldaner. 

Para o deputado estadual Mau-
ro De Nadal, que também parti-
cipou da audiência, a pesquisa e 
inovação merecem atenção espe-
cial, pois fomentam qualidade e 
competitividade na produção do 
leite. “Precisamos criar meios para 
que todos os produtores de leite te-
nham acesso às novas tecnologias. 
Todas as áreas estão em constante 
avanço tecnológico e com o leite 
não deve ser diferente”, disse.

Ao final da reunião, as autori-
dades fizeram um brinde com o 
leite que é produzido no Estado 
de Santa Catarina. Além dos parla-
mentares, autoridades federais e es-
taduais, prefeitos, produtores e téc-
nicos ligados ao setor, cooperativas 
e laticínios, também participaram 
do evento.

Deputados brindaram com o leite produzido em Santa Catarina
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Medidas para fortalecer a cadeia 
produtiva do leite foram discutidas 
em Santa Catarina

Relator, presidente da Subcomissão e autor do requerimento

Quarta-feira 26 de outubro de 2011 27



COMO SEGURAR O VOLANTE DE UM AUTOMóVEL

Existem diversas maneiras de segurar o volante de um auto-
móvel. Alguns motoristas seguram somente com uma das mãos 
e isso é totalmente errado. Outros, com as duas mãos, mas as 
duas na parte superior ou inferior, ou na base do volante, mas 
isso também é errado, você não tem qualquer segurança agindo 
dessa forma.

O correto é segurar o volante com as duas mãos na posição 
do relógio (9h e 15h), a mão esquerda nas 9h e a mão direita 
nas 15h. Isso traz diversos benefícios aos condutores, os braços 
não tampam a visão do painel do veículo e nem da frente; per-
mite o acionamento das setas e limpadores com maior eficácia; 
possibilita maior amplitude de movimentos principalmente em 
manobras inesperadas; exige uma atenção menor da muscula-
tura se for só uma das mãos ou a duas no mesmo local; caso o 
veículo possua airbag a abertura do mesmo não trará fraturas 
faciais com as mãos do condutor, quando a mão está no centro 
do volante, o airbag quando abrir não joga a mão do motorista 
contra o seu rosto.

Várias são as situações positivas, se você conduzir o veículo 
dessa forma (9h e 15h), esse pequeno detalhe pode salvar a sua 
vida.

No trânsito somos todos pedestres!

A PM atendeu acidente de 
trânsito, na Avenida Maravilha, 
próximo ao CAIC, por volta das 
11h55 de segunda-feira (24), en-
volvendo uma moto Honda/CG 
125 de Maravilha, pilotada por 
T.H. de 22 anos.

Outro envolvido foi um Fiat/
palio também de Maravilha, con-
duzido por A.T. de 48 anos. Nin-
guém se feriu. Foram registrados 
danos de leve monta na traseira 
do palio. Até a chegada da guar-
nição, os veículos haviam sido re-
movidos do local e as condutoras 
já haviam entrado em acordo.

Veículos colidem 
e registram danos 
leves

Na Avenida Araucária, por vol-
ta das 10h de segunda-feira (24), a 
PM foi acionada por vizinhos que 
relataram que estava ocorrendo 
uma briga entre casal. Os envolvi-
dos eram L.M.N. de 33 anos e sua 
esposa R.L. de 23 anos.

Ela relatou que após uma dis-
cussão na residência, ele tentou 
agredi-la, entretanto, ela conse-
guiu fugir e se livrar das agres-
sões. O marido a seguiu vindo a 

alcançá-la na avenida próximo ao 
Museu Municipal. A jovem foi 
agredida com tapas na face e socos 
no braço e no rosto. 

A PM chegou no momento 
em que o agressor tentava fugir 
em um veículo. Ele foi preso em 
flagrante pelo delito e conduzido à 
Delegacia de Polícia para os proce-
dimentos cabíveis. A vítima apre-
sentava lesões nos lábios e braço 
direito.

Mulher é agredida pelo marido

A Polícia Rodoviária Federal 
atendeu no domingo (23), por 
volta das 14h20, uma saída de 
pista no km 102,7 da BR-158, 
em Cunha Porã/SC.

Envolveram-se a Honda/
POP100, com placas de Mara-
vilha, conduzida por Fabio An-
tunes de Quadros, de 27 anos, 
que teve lesões leves e tinha 
como passageira Roseli Alves de 

26 anos, que teve lesões graves.
Outro acidente, também 

uma saída de pista, ocorreu por 
volta das 17h45 no km 584,0 
da BR-282, em Pinhalzinho. 
Envolvendo um celta de Mode-
lo/SC conduzido por Alaercio 
Kirch, 25 anos, que tinha como 
passageiro Dalvan Steffens Qua-
dra de 18 anos. Ambos sofreram 
lesões leves.

PRf atende dois 
acidentes no final 
de semana

A PM prestou auxílio 
à Polícia Civil na Avenida 
Euclides da Cunha, por volta 
das 08h20 de sábado (22). 
Envolveram-se no acidente 
o Fiat/palio de Saltinho/SC, 
conduzido por uma mulher de 
39 anos e a motocicleta Honda/
XLR 125 de Maravilha, pilotada 
por uma mulher de 46 anos, 

que sofreu escoriações pelo 
corpo e queixava-se de dores no 
abdômen. Ela foi conduzida ao 
hospital pelo SAMU. 

A guarnição isolou o local, 
efetuou o controle do tráfego e 
auxiliou a Polícia Civil na rea-
lização do levantamento. Hou-
ve danos materiais de pequena 
monta.

Mulheres envolvem-se em acidente 
de trânsito

Veículo é 
apreendido

Em rondas pela Avenida Arau-
cária, por volta das 20h50 de sába-
do (22), a PM abordou o veículo 
GM/Chevette com placas de Ma-
ravilha, conduzido por um adoles-
cente de 17 anos, que não possui 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) ou permissão para dirigir. 
Foram expedidos os autos de infra-
ção cabíveis ao condutor e ao pro-
prietário, e o veículo foi removido 
ao pátio com auxílio do guincho. 

No sábado (22), por volta das 
22h, a PM foi informada pela 
COPOM que na praça da ma-
triz, alguns rapazes estariam ar-
remessando pedras nos veículos e 
em pessoas que ali passavam.

No local haviam algumas 
pessoas conversando e ingerindo 
bebida alcoólica, de forma que 
a PM efetuou busca pessoal nos 

mesmos, sendo encontrado no 
bolso da calça de um rapaz de 
18 anos, uma “bucha” de uma 
substância similar à maconha. 
Ele declarou ser usuário de ma-
conha e ter adquirido a droga em 
Chapecó. Foi lavrado Termo Cir-
cunstanciado contra o mesmo, 
compromissado a comparecer 
em audiência e liberado.

Adolescente é abordado com 
posse de entorpecente

Veículo colide e danifica 
duas residências

Na Rua Palmitos, um veí-
culo GM/Chevy placas de São 
Miguel do Oeste/SC, colidiu 
contra a residência de C.A.T., 
39 anos, danificando o muro e o 
registro de água, posteriormente 

acabou atingindo a residência de 
M.R.D. de 37 anos, danifican-
do o muro. Ninguém se feriu. 
O condutor do veículo abando-
nou o local, não sendo possível 
identificá-lo.

Acidente 
registra lesões 
corporais

Na Rua Iguaçú, por volta das 
00h15 de domingo (23), envolve-
ram-se em acidente de trânsito os 
veículos Fiat/palio de Maravilha, 
conduzido por uma mulher de 40 
anos, tendo como caroneiro seu 
marido de 41 anos.

O outro envolvido foi o veículo 
VW/fusca, de Maravilha, conduzi-
do por um homem de 25 anos, que 
se encontrava em visível estado de 
embriaguez. Ele não portava docu-
mentos pessoais e nem do veículo, 
estando já com a CNH apreendida. 

A mulher foi conduzida ao 
Hospital por familiares, apresen-
tando ferimentos leves, enquanto o 
condutor do fusca foi encaminha-
do à Delegacia de Polícia, onde foi 
lavrado termo de Constatação de 
Embriaguez e expedidas três notifi-
cações de trânsito, além da remoção 
do veículo.

Acidente deixa veículos
danificados

Na Rua Alberto Heller, por 
volta das 09h10 de domingo 
(23), envolveram-se em acidente 
de trânsito, o Vw/fusca de Ma-
ravilha de propriedade e con-
duzido por L.B. de 65 anos, o 
qual transitava pela Rua Prima-
vera quando ao passar pela Rua 
Alberto Heller, por haver uma 
carreta estacionada muito pró-
xima da esquina, não avistou o 
I/Hyundai/H100dlx de Maravi-

lha de propriedade e conduzido 
por S.B.

Houve somente danos 
materiais em ambos os veículos, 
sendo que no fusca danificou 
o pára-choque dianteiro, pára-
lama esquerdo e dianteiro, capô 
dianteiro e faróis dianteiros. 
No Hyundai os danos foram 
na lateral esquerda. Foi 
confeccionado o Boletim de 
Acidente de Trânsito. 
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Diogo Cleiton Zanella
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Envolveram-se em aciden-
te de trânsito, na Rua Palmi-
tos, esquina com a Avenida 
Euclides da Cunha, por volta 
das 19h35 de domingo (23), 
o veículo VW/fusca de Ira-
ceminha/SC, conduzido por 
R.D.L, 36 anos, que transi-
tava sentido Rua Palmitos/ 

Avenida Euclides da Cunha.
O outro envolvido foi o 

veículo audi, de Maravilha, 
conduzido por A.J.D.N. de 
19 anos, que transitava sen-
tido Avenida Euclides da 
Cunha/ Rua Iguaçú. Foram 
registrados somente danos 
materiais.

Após a chegada da PM, 
ambos haviam sido retirados 
do local, sendo estacionados 
na Rua Iguaçú, próximo ao 
Colégio Santa Terezinha. O 
condutor do fusca não pos-
sui CNH ou permissão para 
dirigir, foi expedido auto de 
infração de trânsito.

Veículos colidem e ninguém 
fica ferido 

Polícias Civil e Militar recuperam duas motocicletas 
furtadas em flor do Sertão

As Polícias Civil e Militar, 
em ação conjunta, realizada 
no domingo (23), recupera-
ram duas motocicletas furta-
das em Flor do Sertão. Diogo 
Cleiton Zanella, 20 anos, foi 
preso em flagrante por recep-
tação.

A prisão de Zanella e a 
localização das motos ocor-
reram em função do cumpri-
mento de um Mandado de 
Busca e Apreensão na casa 
do acusado. O mandado foi 
representado pelo delegado 
Wagner Valdivino Meirelles 
e deferido pelo juiz, após de-
núncia que relatava que na 
residência de Zanella, na pro-
priedade agrícola na Linha 
Cabeceira do Poço Rico, in-
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terior de Flor do Sertão, havia 
uma moto desmanchada.

Durante a ação, os poli-

ciais civis e militares loca-
lizaram na residência duas 
motocicletas, uma totalmente 
desmanchada, confirmando a 
informação recebida, e a ou-
tra inteira, mas sem as placas. 
Os policiais verificaram, em 
consulta ao sistema do De-
tran, que as duas estavam com 
registro de furto neste ano, a 
primeira, foi furtada no dia 
17 de outubro, em Romelân-
dia/SC, e, a outra, dia 17 de 
setembro, em Cunha Porã/
SC.

O autor do fato foi encami-
nhado à Delegacia e responde-
rá ao flagrante por receptação 
das duas motocicletas. Apesar 
de confirmar que comprou as 
duas motos, afirmou que não 

Peças recuperadas em ação das Polícias Civil e Militares

sabia que elas eram furtadas. 
Após os procedimentos poli-
ciais, ele foi encaminhado à 

Cadeia Pública de Maravilha, 
onde permanece à disposição 
da Justiça.

Os registros foram feitos 
pela Polícia Rodoviária Fe-
deral, posto de Maravilha. O 
primeiro deles aconteceu por 
volta das 11h40 de sábado 
(22), na BR-282, em Mara-
vilha. Um cross fox e um ca-
minhão, ambos com placas de 
São José do Cedro colidiram 
frontalmente.

O condutor do veículo, 
Valdir Schimit de 46 anos e a 

passageira, Terezinha de Fáti-
ma Concari, 28 anos, ficaram 
gravemente feridos. O condu-
tor do caminhão saiu ileso.

O outro acidente aconte-
ceu por volta das 17h30 de 
sábado (22) na BR-282, em 
Pinhalzinho. A condutora de 
uma Biz colidiu com um ob-
jeto fixo. Tais Elizandra Ka-
ppaunn, 19 anos, ficou grave-
mente ferida.

Dois acidentes graves 
aconteceram em 
Maravilha e PinhalzinhoO ex-vereador Valdir De-

tofol é irmão do ex-prefeito de 
Santa Terezinha do Progresso, 
Itacir Detofol. Valdir foi absol-
vido no primeiro júri e o Tribu-
nal de Justiça de Santa Catarina 
anulou a sentença e determi-
nou novo júri.

Em júri popular realizado 
na última quinta-feira (20), o 
ex-vereador de Chapecó, Val-
dir Detofol, que teve mandato 
eletivo entre 1997 e 2000, foi 
condenado a nove anos e quatro 
meses de prisão, inicialmente 
em regime fechado, por tenta-
tiva de homicídio duplamente 
qualificado contra o então ve-
reador Delvino Dall’Rosa, atu-
al secretário de Saneamento de 

Chapecó. 
Conforme a promotoria, 

Detofol seria o mandante do 
crime. O autor da tentativa, 
Luiz Wolf, foi condenado à 
mesma pena, enquanto Val-
decir Eggert, apontado como 
co-autor, responde pelo crime 
de lesão corporal grave. O ad-
vogado de Detofol já recorreu 
da decisão, pedindo a anulação 
do júri. Enquanto isso, Detofol 
aguarda a decisão em liberdade.

O crime ocorreu na noite de 
25 de março de 2004, na Linha 
Alto da Serra, interior de Cha-
pecó, local onde foi realizada 
uma reunião política. Dall’Rosa 
levou três tiros na saída do en-
contro,  dois na cabeça e um 

no braço e ficou hospitalizado 
por vários dias. Detofol foi o 
primeiro a socorrer o vereador 
e providenciar um carro para 
fazer o transporte da vítima até 
o Hospital Regional do Oeste. 

Entretanto, posteriormen-
te, as investigações apontaram 
Detofol, que na época do cri-
me era primeiro suplente de 
vereador, como mandante do 
crime, supostamente para ficar 
com a vaga de Dall’Rosa na Câ-
mara. Ambos eram filiados ao 
PMDB. 

Detofol foi preso cerca de 
uma semana após o crime e fi-
cou detido durante cinco me-
ses. Em 2008, concorreu, sem 
sucesso, a vereador pelo PP. 

Valdir Detofol é condenado por tentativa 
de homicídio

Caminhão tombou e teve carga espalhada. As pessoas 
auxiliaram no recolhimento dos tijolos
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Grêmio se prepara para encarar 
o flamengo

Grêmio treina em busca de vitória no domingo (30)

Após o empate em 2 a 2 com 
o América-MG, no último sábado 
(22), o Grêmio voltou a treinar 
com o grupo praticamente com-
pleto. Celso Roth começa a pensar 
na escalação do time que enfrenta 
o Flamengo no próximo domingo 
(30) às 16h, no Estádio Olímpico, 
pela 32ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

O goleiro será Victor, os late-
rais serão Mário Fernandes e Julio 

Cesar; no meio-campo e ataque, 
continuam Fábio Rochemback, 
Fernando, Douglas, Marquinhos, 
Escudero e André Lima. O que 
falta é decidir qual será a zaga do 
tricolor. 

Há dois jogos atuaram na de-
fesa Gilberto Silva, improvisado, e 
Rafael Marques. Mas outros qua-
tro zagueiros estão prontos para 
jogar: Edcarlos e Rodolfo, e Vilson 
e Saimon.

Processo seletivo para equipes 
de base do Grêmio

No campo municipal de 
Águas Frias será realizado nos 
dias 05 e 06 de novembro, o pro-
cesso seletivo 2011, onde ocorre 
à avaliação e captação de atletas 
para as equipes de base do Grê-
mio Foot-baal Porto Alegrense. 
Serão avaliados atletas nascidos 
de 1994 a 2002, nas categorias 
sub-11, 13, 15 e 17.

As vagas são limitadas por 
categoria. A inscrição só será 
efetivada até o dia 03 de novem-
bro perante comprovação de 
depósito bancário, que deve ser 
enviado para o e-mail novagera-
caogremio@gmail.com. Deverá 
ser informado o nome do atleta, 
a posição e qual a categoria que 

irá participar. O valor da inscri-
ção é de R$ 25,00, que deve ser 
depositado no Banco do Brasil, 
na agência 5279-5, na conta 
107.079-7, em nome de Alexan-
dre de Oliveira Louruz. 

Os alunos da Escolinha Grê-
mio Nova Geração Pinhalzinho, 
Águas de Chapecó e Maravilha 
devem entrar em contato direta-
mente com seu professor. Con-
tatos: professor Alexandre de 
Oliveira Louruz (49) 88614555 
ou com o professor Roque Du-
pont (49) 88400690. Maiores 
Informações podem ser obtidas 
no endereço: www.escolinhagre-
mio.blogspot.com ou www.gre-
mistaspinhalzinho.com.br.
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Campeonato de futsal iniciou na última sexta
Na última sexta-feira (21), 

iniciaram no Ginásio Munici-
pal de Esportes Gelson Tadeu 
Lara, os jogos da primeira fase do 
Campeonato Municipal de Fut-
sal de Maravilha, edição 2011.

Resultados da 

primeira rodada:
Faroll 02 X 09 Exame Con-

tabilidade / Tarumã Alimentos / 
Farmácia Tarumã

Funerária Mayer 07 X 04 
Amigos da Terça

Rotoplast 05 X 03 Mozar 
Auto Elétrica

D’Alessandro cumpre suspensão contra o Atlético Goianense

Inter perde D’Alessandro contra o 
Atlético-GO

O argentino D’Alessandro 
não estará em campo contra o 
Atlético-GO, domingo, às 18h, 
em Goiânia. O jogador foi expulso 
no empate com o Corinthians em 
1 a 1 no último domingo. Será a 
oitava ausência do camisa dez no 
Brasileirão. Nas sete anteriores, 
o Inter só venceu uma vez, (1 a 0 
sobre o Atlético-PR), o resto foram 
tropeços.

Dorival Júnior lamenta muito a 
ausência de seu principal articula-
dor. Diz que o tamanho da perda só 

poderá ser medido no domingo. O 
Inter, sem D’Alessandro, tem apro-
veitamento de 38% no Brasileirão. 
É equivalente ao 15º lugar, muito 
perto da zona de rebaixamento. 
Com ele, são 11 vitórias, sete em-
pates e seis derrotas. O rendimento 
é de 55,5%, que renderia ao Inter o 
quinto lugar na competição.

João Paulo é o principal candi-
dato a substituir D’Alessandro no 
jogo contra o Atlético-GO. Deve 
formar o trio de articulação com 
Andrezinho e Oscar. 
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Diretores de esporte organizam em congresso técnico 
os Jogos de Integração da Amerios (JIAs)

Amerios prepara o XVI Jogos 
de Integração

Na segunda-feira (24), a As-
sociação dos Municípios do En-
tre Rios (Amerios), realizou em 
Saudades/SC, o congresso técnico 
para a XVI edição dos Jogos de 
Integração da Amerios (JIAs).

Os jogos acontecem anual-
mente e são promovidos pelo 
Colegiado de Esportes da Ame-
rios, tendo como objetivo unir os 
municípios filiados à Associação, 
bem como a confraternização dos 
servidores municipais.

Neste ano o evento acontecerá 

no município de Saudades, no dia 
05 de novembro, onde serão dis-
putadas as seguintes modalidades: 
futebol suíço, vôlei misto de qua-
dra, canastra masculino, canastra 
feminino, truco livre, bocha fe-
minino, 48 masculino, dominó 
em dupla livre, sinuca em dupla 
masculino, trilha (moinho) indi-
vidual livre e bolão em dupla mis-
to. Durante a semana que antece-
de os jogos, à noite será realizado 
também as modalidades de futsal 
masculino e feminino.
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GIVANILDO O TÉCNICO
O empate com o lanterna, com um jogador a menos, teve sabor de derrota... 

Muita chuva, gramado molhado... Celso Roth criticado, errou feio, substituiu 
muito mal o time... Isso tudo já foi muito debatido durante os últimos dias!

Eu quero destacar o técnico do América MG, um senhor de idade a beira do 
campo, capa de chuva, todo encolhido, castigado pelo tempo. Seu time com um 
homem a menos quase o jogo todo! Givanildo Oliveira, em nenhum momento 
pediu para seu time recuar, mesmo perdendo, colocou o “coelho” para frente. 
Tirou zagueiro e colocou atacante, tirou marcador do meio, colocou ofensivo. 
Givanildo deu aula tática no “simpático” Celso Roth.

fUNDO DO BAÚ
Nas conversas sobre futebol, um senhor de idade 

avançada se aproximou e pediu que fosse lembrado no 
quadro “Fundo do Baú”, o ex-jogador gremista IÚRA, 
pois segundo ele, símbolos como Iúra são os responsá-
veis pela nossa fé cega e carinho eterno pelo Grêmio.

Então pesquisei sobre Julio Titov, o Iúra, símbolo de 
raça tricolor, corria o tempo todo. A revista PLACAR 
colocou na manchete: “Eles vêm e vão. Iúra fica”. Iúra 
era um jogador moderno até os dias de hoje. Alto, 
magro, franzino, o apelido era “Passarinho”. Era meio-
atacante, defendia, aramava, fazia gols. Com a bola nos 
pés, seguia em linha reta em direção ao gol. Não tinha 
essa de ficar dando toquinho para o lado. 

“GRE-nal” de 1975 foi marcado pela dividida de bola de Iúra e Caçapava. A prensada que 
deram na bola parecia uma colisão de automóvel. Caçapava saiu de maca, Iúra seguiu no jogo.

Em 1977, Iúra marcou o gol mais rápido da história dos Gre-nais, o GOL dos 14 SEGUN-
DOS, Iúra encobriu o goleiro Manga. 

1980, o Inter o contratou. No dia da coletiva para apresentá-lo, a imprensa e torcida co-
lorada, deram a camiseta do Inter para ele vestir. Iúra olhou pensativo, chamou o presidente 
colorado, pediu desculpas e disse: “Olha presidente, me desculpe, mas não vai dar! Não posso 
trair meu passado”! E abandonou o futebol, sem usar a camisa vermelha. 

Esse quadro de todas as quartas-feiras resgata épocas gloriosas, em que se jogava, no mínimo, 
por amor ao clube. Contamos com a colaboração e atendemos o pedido de Roberto Mosmann, 
grande gremista.

COPA DAS CONfEDERAçÕES
Olhando a situação aqui de longe (SC), Inter com seu estádio, só tenho a 

lamentar. Sem essa competição muitos deixam de ganhar, prejudica o comércio, 
turismo, tira benefícios de muita gente. O Inter além de fazer o Rio Grande do 
Sul inteiro passar vergonha ao perder pro Mazembe (parece que falar em Ma-
zembe machuca eles) ano passado, agora faz o Estado gaúcho novamente passar 
vergonha perdendo a vaga da Copa da Confederações.

KOMBI
Os amigos estão parabenizando os co-

rajosos torcedores do “Porto Alegre”, que 
foram de Maravilha em uma KOMBI assis-
tir o jogo no “REMENDÃO”. Os amigos 
perguntam: “O que deu na Kombi?” Na 
estrada não tinha “BARREIRA” Muriel?

QUE
Tal o fiasco da Seleção Brasileira de futebol masculino no Pan. Eliminada na pri-

meira fase, sem ter vencido ninguém na chave que tinha Cuba e Costa Rica, de quem 
levou três. Feliz com a bolinha apresentada e a consequente eliminação, segundo se 
comenta na Boca Maldita e Senadinho, está a Globo, pois os direitos de transmissão 
são da Record e com o futebol eliminado, os índices de audiência diminuem, dizem 
que a CBF pressionada pela Globo mandou o técnico Ney Franco não convocar peças 
importantes, enfraquecendo a seleção.

Último fim de semana, 22 e 23 de outubro, foi de fato o do Enem, nem o Inter e 
nem o Grêmio. O que muda é que nós, os colorados, lamentamos o empate (1 x 1) 
diante do Corinthians, um dos líderes do Campeonato Brasileiro e o colunista, colega 
da esquerda e seus seguidores comemoraram o empate (2 x 2) com o lanterna. 

O
Internacional mesmo com o empate em 1 a 1 com o Corinthians ainda 

tem chance de conquistar o título, e, o próximo adversário, domingo (30), 
18h, fora de casa, será o Atlético Goianense, surpresa do campeonato, está em 
décimo segundo lugar com 42 pontos. 

Mais aguenta ver o Jô e Andrézinho como titulares do Internacional, está na hora 
de comprar a passagem só de ida para eles. O Jô é alto, mas o futebol é pequeno, o 
Andrézinho pode ser um bom reserva e o João Paulo tem que mostrar mais, está dei-
xando as oportunidades recebidas pelo técnico Dorival Júnior passar sem apresentar 
bom futebol. 

ESTÁ
Provado que o coelho mais difícil de 

pegar, segundo o ex-vereador Ivo Badia, 
é o coelho mineiro, que não tem orelhas 
e ainda corre em zigue-zague. Então fica 
Roth!

Por falar em técnico, que tal a cam-
panha do Jorginho no Figueirense, quem 
sabe um desses times grandes olhe para 
a capital catarinense e leve o ex-auxiliar 
do Dunga.

ESTE

NINGUÉM

E 
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A 2ª Exposanta superou as expectativas e movimentou o município com a participação do público regional
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